

DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intencion de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo www.significadode.org

pichocho

En México pichocho o pichochó, es el nombre de un pájaro, también conocido como semillero frentiblanco o corbatita oliváceo. Su nombre científico es Sporophila frontalis y pertenece a la familia Thraupidae.

pichol

Es el nombre de una localidad mexicana en el municipio de Choix, en el Estado de Sinaloa. Pichol o picholo, en México es otra forma de llamar a la uva silvestre, parra silvestre, uvo de monte, uva cimarrona, tecamate o brincadora. Su nombre científico es Vitis tilifolia y pertenece a la familia Vitaceae.

pichola

pichola está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pochola siendo su significado:
 creo que la pregunta es por pochola, es una manera muy coloquial del colombiano referirse a la cerveza. También se le dice pola o cheve.

pichona

Cría hembra de un ave (Para decir en lugar de polluela). Femenino de pichón. Niña, jovencita. Coloquialmente también significa cariño, querida. Coger pichona o coger pichón es pillar alguien en algo indebido, in fraganti.

pichones

Plural de pichón, que quiere decir cría de ave. Aves que todavía no pueden volar. Aves que carecen de plumas.

pichón

Puede significar joven, cría, novato. Nombre que se da a la cría de la paloma o de cualquier ave. También es apellido de origen español.

pichu pichu

Pichu Pichu es el nombre de un Volcán situado al sur del Perú cerca a Arequipa. La palabra Pichu en quechua significa viejo, anciano, de mucha edad. También es hueso de la pierna, la tibia.

pichucha

También se usa piyuya. En Guaraní quiere decir mujer. En Colombia en lenguaje callejero significa matón, malandro, malandrín, malhechor.

pichula

Es una manera vulgar de referirse al órgano sexual masculino de muchos animales, en especial en erección. Pene, verga.

pichurria

En Colombia quiere decir desagradable, despreciable. Persona inutil y molesta, fastidiosa, repugnante. Que genera desagrado o desprecio. Asqueroso.

pichurro

Es un término coloquial muy colombiano que significa que no llena las expectativas que se tenían del objeto o persona de la que se habla. "Está muy pichurro" o "me salio muy chimbo"son sinónimos, quieren manifestar que de lo que se habla es muy insulso, que es de mala calidad o de calidad inferior a la que se pretendía. Casi se está manifestando que hemos sufrido una decepción o un engaño.

pichusa

Es un término utilizado en México para designar un gato negro, de pelaje largo y de ojos grandes muy brillantes y amarillos (dorados), parecidos a los de una lechuza. Gato negro de ojos alechuzados.

pichúo

Entre los jóvenes ticos, quiere decir fenomenal, genial, extraordinario, magnífico, estupendo, excelente.

picis

El término correcto es Pisces o Piscis, que es el nombre del duodécimo signo del zodiaco. Significa peces. Con Cáncer y Escorpio, conforman el grupo del elemento Agua. Simboliza la disolución o la discrepancia (dualidad). Es regido por Neptuno y Júpiter.

picka

En Astronomía es el nombre de un asteroide (803). Quiere decir dedicado a Pick, en honor a Pick, pues fue nombrado en honor al Médico checo Friedrich Pick. Inicialmente era denominado A915 FL or 1915 WS por los astrónomos. Fue descubierto en 1915 por Johan Palisa.

pickeringia

En Botánica es el nombre de un género de plantas que pertenece a la familia Fabaceae. Quiere decir dedicado a Pickering, que es el aperllido de dos astrónomos hermanos, nacidos en Estados Unidos y llamados Edward Charles y William Henry Pickering. Pickering también es el nombre de una ciudad de Ontario en Canadá por esta misma razón. Nombre de un asteroide (784), que anteriormente era denominado 1914 UM por losn astrónomos.

pickup

Se pronuncia picó, picop o picap. Es un tipo de camioneta con un pequeño platón que se utiliza para transportar mercancías. También es un reproductor de discos de vinilo o tocadiscos. Música a todo volumen en la calle.

picle

En México es una clase de ensalada que contiene papas, zanahorias, chícharos, chiles jalapeños, cebolla, ajo, mostaza y perejil. Se preparan cocidas y horneadas. Ensalada de verduras.

pico

En Colombia, especialmente en el Departamento de Boyacá es un apellido de origen español. En Colombia también de manera coloquial, quiere decir beso, ósculo.

pico de gallo

En Colombia es una ensalada muy común que se hace con tomates, cebolla, sal, limón y cilantro esencialmente. El tomate y la cebolla se cortan en cuadritos. En el Cono Sur de Sudamérica es el nombre de una planta tóxica de la familia Ephedraceae. Contiene alcaloides como la efedrina y la pseudoefedrina. En Argentina, Bolivia y Paraguay, es conocida también como pico de loro, tramontana o fruto de quirquincho.

picoli

picoli está incorrectamente escrita y debería escribirse como Piccoli (con doble c). siendo su significado:

br>El término correcto es piccoli. En italiano quiere decir pequeños. Es el plural de piccolo (pequeño).

picop

Es una de las castellanizaciones de pick up. Es un tipo de camioneta con la zona de carga descubierta (No tiene carrocería). También se usa picó o picap. En Colombia picop o picó es un aparato musical muy estridente de parlantes muy grandes. Es muy usado en Barranquilla y en la Costa Atlántica y se coloca en las calles.

picor

Sensación molesta en la piel producida por la urticaria. Deseos de rascarse. Piquiña, comezón, urticaria, rasquiña, prurito, escozor. También puede significar ansias, ganas, deseos, anhelos, empeño, afán.

picos

Plural de pico. Coloquialmente significa besos. Aparato bucal de las aves. Herramientas utilizadas para excavar en la tierra. En Estadística, momentos en los que se detecta el punto más alto de una lectura o conteo. Extremo, máximo.

picoso

Quiere decir que mantiene con ánimo, con entusiasmo. Dinámico, animado, entusiasta, vivaz, hábil, activo.

picota

Nombre de Cárcel de Bogotá. Columna de piedra más o menos ornamentada. Rollo o columna de piedra, que había a la entrada de algunos lugares, donde se exponían públicamente las cabezas de los ajusticiados, o los reos. Nombre de variedad de cereza algo alargada. Aumentativo de pica.

picotin

Doceava parte del cuartal. Maleza, hierba mala de los terrenos a cultivar. Rastrojo.

picotín

Doceava parte de un cuartal.

picó

Es una inflexión de picar. Puede significar partir en pedazos, fraccionar o también morder el anzuelo. Pinchar, punzar, trinchar o aguijonear. Puede también significar sentir escosor, ardor, irritación. También es la forma de llamar en la Costa Atlántica colombiana a un tocadisco de gran tamaño y muy sonoro.

picón

Aumentativo de pico. Pájaro de pico grande. En Colombia es un apellido de origen español. En Yopal, Casanare en Colombia es el nombre de una vereda y de un caño. En Islas Canarias, es una manera de llamar el papili, un material

volcánico que conforma los conos volcánicos. Son piedritas de origen volcánico.

picte

Es una palabra de origen Nahuatl que quiere decir duro, compacto, macizo, endurecido. También es una clase de tamal.

picua

En Colombia es lo mismo que picuda, que tiene el pico largo o grande. De pico grande.

picual

Variedad de olivo que más se cultiva en España. También recibe los nombres de lopereño, marteño, nevadillo. Nombre de los frutos y de una variedad de olivo. Su nombre científico es Olea europaea y pertenece a la familia Oleaceae. Se caracteriza por su alta producción de aceite y por tener sus frutos una pequeña punta o ápice.

picucho

Quiere decir borracho, ebrio. Beodo. Persona embriagada o que consume mucho licor. Bebedor.

picuda

Nombre de una plaga que afecta el cocotero y algunas otras palmas. También se le conoce como el picudo rojo (Rhynchophorus ferrugineus). Es un coleóptero tipo gorgojo de la familia Curculionidae. Es otro de los nombres comunes con los que se conoce a la barracuda o tigre del mar, un pez marino muy voraz. Su nombre genérico es Sphyraena y pertenece a la familia Sphyraenidae. Quiere decir que tiene pico o trompa alargada. De pico largo o alargado.

picudas

Plural de picuda. Quiere decir que poseen pico. También significa puntiagudas, chuzudas, que tienen un punzón o una punta.

picudo

De pico largo y puntiagudo. Puntudo, puntiagudo. Es el nombre de una de las plagas más severas que ataca los cultivos de algodón. Es un pequeño coleóptero. Su nombre científico es Anthonomus grandis Boheman de la familia Curculionidae.

picul

Es una medida de peso tradicional en Asia, que se define como carga que un hombre puede soportar en el hombreo. También es denominada Tam. Carga, bulto.

picure

En Colombia es uno de los nombres que recibe un roedor de porte mediano, de orejas muy cortas que también se conoce con los nombres de aguti, guatín, guatuza, cherenga, jochi, ñeque. Su nombre científico es Dasyprocta punctata y pertenece a la familia Dasyproctidae.

picure o guagua

Son dos de los nombres comunes que se dan en Colombia a un roedor de porte mediano, de orejas muy cortas que también se conoce con los nombres de aguti, guatín, guatuza, cherenga, jochi, ñeque. Su nombre científico es

Dasyprocta punctata y pertenece a la familia Dasyproctidae.

picú

En algunas partes de España es una manera de llamar a un tocadiscos. En Colombia se dice picó.

picúa

También se utiliza picuda. Quiere decir que tiene pico grande. También en Colombia es una clase de pez y una clase de araña. Es uno de los nombres comunes de un pez marino muy voraz. También se le conoce como barracuda o espetón. Su nombre científico es Sphyraena barracuda y pertenece a la familia Sphyraenidae. Respecto a la araña, también conocida como araña, joya, araña soldado o araña panadera. Su nombre científico es Gasteracantha cancriformis y pertenece a la familia Araneidae.

pidgin

Jerga utilizada en los puertos. mezcla de varios idiomas o dialectos.

piducana

Quere decir persona nacida en Talca (Chile). Nativo de Talca. Se denominan así por el estero de la región llamado Pudico. Telativo a Pudico o a Talca (Región de Maule, en Chile). También se puede usar como gentilicio talquina (o).

pie

Es la porción terminal de la extremidad inferior o pierna. También es una medida de longitud, que equivale a 30,48 centímetros. Pata, extremidad. Medida de altitud muy utilizada en aeronáutica. También es una palabra del idioma inglés que significa tarta.

pie cavo

En medicina y en Podología es un pie que tiene el arco muy profundo o muy pronunciado.

pieatado

Quiere decir amarrado de los pies, maneado (quiere decir amarrado de las patas), atado, maniatado, inmobilizado.

piedecuestano

Es el gentilicio de las personas nacidas en Piedecuesta un municipio colombiano en el Departamento de Santander. Provincia de Soto.

piedecuestense

Puede ser una forma de gentilicio de Piedecuesta, Santander (ojo, no Pie de cuesta), aunque es más utilizado piedecuestano. Oriundo de Piedecuesta, un municipio colombiano del Departamento de Santander. Relacionado con Piedecuesta.

piedemonte

Línea fronteriza entre la parte plana y el comienzo de la cordillera. Base de la montaña. Marginal del Llano o Marginal de la Selva (así se llama en Colombia una carretera que bordea toda la cordillera oriental y que sirve de frontera a la parte montañosa o zona andina, con la Orinoquia y la Amazonia), une a Mocoa con Arauca. Zona geográfica del Norte de Italia.

piedra

Material rocoso, duro. Mineral, roca, risco, peña, pedrusco, guijarro, canto, laja, lápida, losa, gema, pedernal, cristal. En Colombia es una manera coloquial de de significar rabia, furia, coraje.

piedra pómez

es la misma poma. Es una piedra de origen volcánico muy liviana. Piedra porosa o esponjosa.

piedradura

Es el nombre del pueblo de los Picapiedra y los marmol, en las tiras cómicas.

piedrahita

En Colombia es un apellido de origen español. Es el nombre de una villa y un municipio español, en la Provincia de Ávila, que pertenece a la Comunidad Autónoma de Castilla y León. Piedrahíta, está ubicado en el Valle del Corneja.

piedralaves

Es el nombre de un municipio español de la Provincia de Ávila que pertenece a la Comunidad Autónoma de Castilla y León.

piedralipe

Es el nombre de un compuesto derivado del cobre. También es denominado piedra lipe, piedra azul, sulfato de cobre, calcanita o vitriolo azul. Tiene un olor muy característico y es utilizado como fungicida. Es soluble en agua.

piejos

Es una manera vulgar de llamar a los piojos. Vulgarismo por piojos.

pieles

Cueros de animales procesados o curtidos. Productos de las curtiembres. Es el plural de piel. Significa pelaje, dermis, capa, tegumento, cuero, badana, pellejo, hollejo, cáscara, forro.

pierna

Extremidad inferior. Pata, zanca. Parte de la extremidad inferior comprendida entre la rodilla y el pie (incluye los músculos y los huesos). Músculos que recubren la tibia y el peroné.

piernota

Es una pierna muy grande. Aumentativo de pierna. En Colombia decimos piernota para denotar también una nalga grande, una cola grande, una bola grande, una cadera grande. También puede ser un pernil de pavo o avestruz (muslo grande).

piernotas

Piernas grandes, largas y hermosas. Plural de piernota.

piernón

Persona de piernas largas o gruesas. De piernas de grandes dimensiones. Aumentativo de pierna.

pietismo

Es el nombre de una doctrina protestante (luterana) que fue promovida en Alemania por el Pastor Philipp Jakob Spener durante el siglo XVII.

piezas

Es un pedazo o parte de una cosa. Cada uno de los componentes que integran un aparato. Habitación, cuarto, aposento.. Alhaja, herramienta, utensilio. Composición musical. Producto de una caza o una pesca. Cada uno de los elementos de una colección.

pifá

Es otro de los nombres comunes de la planta o palmera conocida como chontaduro. Su nombre científico es Bactris gasipaes y pertenece a la familia Arecaceae. También recibe otros nombres comunes: pejibaye, pupuña, pipire, pijuayo, pixbae, cachipay, pibá, chima o tembe. Sus frutos son muy apetecidos y se consideran afrodisíacos.

pifia

Quiere decir error muy notorio. Falla, fallo, desacierto, error, desatino, equivocación, fiasco, chasco.

pifiar

Quiere decir errar de manera notoria. Fallar, desacertar, errar, desatinar, equivocarse.

pifie

Es inflexión de pifiar. Quiere decir errar, fallar, equivocarse, no acertar. Error, equivocación. No atinar.

pifostio

Quiere decir confusión, caos, lío, conflicto, revuelta, reyerta, pelea, pelotera. Altercado en el que intervienen muchas personas.

pigmentado

Que se le ha acentuado el color. Quiere decir que tiene pigmentos, que tiene color. Que ha sido teñido o tinturado. Coloreado, teñido, tinturado, jaspeado, tornasolado.

pignoración

Acción y efecto de pignorar. Quiere decir empeñar, comprometer, dejar algo en prenda como garantía en un crédito o préstamo. Hipotecar.

pignorar

Quiere decir empeñar, comprometer, dejar algo en prenda como garantía en un crédito o préstamo. Hipotecar.

pigofilia

Etimológicamente sería amor o atracción por las nalgas o los traseros. Es una parafilia con la que se alcanza la excitación sexual mirando, tocando, lamiendo o besando las nalgas.

pija

En los Llanos colombianos y venezolanos es sinónimo de miembro viril. Órgano sexual masculino. También es una expresión que denota sorpresa, similar a ¡epa!, ¡caramba!, ¡uy!.

pijamisa

Es una combinación de pijama y camisa. Es un tipo de pijama, en la cual la prenda superior parece una camisa normal. Es útil en tiempo de pandemia y de videotrabajos, para que en las videollamadas no se detecte que se trabaja en ropa de dormir.

pijao

En Colombia es el nombre de un pueblo indígena de los Departamentos del Tolima y Quindio. Nombre de un municipio del departamento del Quindio. Tolimense. Tenían ancestro Caribe gracias a su penetración por el río Magdalena. Fueron bastante belicosos e indomables. Lengua que habla el pueblo de los indígenas pijaos. En la actualidad quedan varios Resguardos Indígenas del Pueblo Pijao.

pijaos

Es el nombre de una étnia indígena colombiana. También son denominados Natagaimas o Coyaimas. Se ecuentran en el Departamento de Tolima. Apodo del equipo profesional de fútbol Deportes Tolima y sus seguidores. Tolimenses.

pijin

Quiere decir ruido, bulla, barullo, bullicio. Es un término utilizado en Honduras. Ruido que genera un grupo de personas dentro de un recinto cerrado.

pijita

En Colombia de manera coloquial se le dice pija al llanero casanareño. Por lo tanto pijita es un llanerito del Casanare pequeño. Niño o niña casanareño (a). Llanerito, llanerita, casanareñito, casanareñita. En lenguaje vulgar, pene muy pequeño.

pijotero

Tacaño, que no gusta de gastar su dinero, amarrete, avaro. Regateador.

pijuayo

Es uno de los nombres comunes de una palmera y sus frutos. También se le conoce como chonta, chontaduro, pibá, cachipay, chima, entre otros nombres. Su nombre científico es Bactris gasipaes y pertenece a la familia Arecaceae.

pijudo

En los Llanos Orientales de Colombia quiere decir que tiene punta, puntudo, afilado, punzante, puntiagudo. Que parece una lanza, lezna o aguja; que chuza. Que tiene aguijón o puya. Que perfora o hace hueco.

pike

El término correcto es Pike. Es el apellido de un personaje ficticio de Star treck (Cristopher Pike). Es una palabra en inglés que significa Lucio o pica. Es una lanza de caña larga, usada por la infantería. Lanza que usan los picadores.

pikunche

También es correcto usar Picunche o Pikumche. Es un término usado en Chile, especialmente en Sociología y

Antropología, para referirse a pueblos aborígenes antiguos precolombinos que hablaban lengua mapudungun (Mapuche). Quiere decir gente o persona del norte ("pikum" : norte, "che" : persona). Vivían en la zona central de Chile, entre los ríos Aconcagua y Bio-Bio. También es el nombre de un pájaro. Tiene manchas amarillas en las alas. Indígenas mapuches de La Araucanía.

pil

El término correcto es PIL. Es la sigla en inglés de Pacific International Line. Es una empresa naviera de carga china con sede en Suráfrica.

pila

Sitio de la iglesia donde se realizan los bautismos. Pileta, cuenco, artesa, fuente. En Colombia pila es sinónimo de montón, arrume, rimero, cúmulo. También es sinónimo de batería, generador.

pilanca

En algunas partes de Colombia y Venezuela significa montón, pila, arrume, rimero. Es un término utilizado en los llanos colombo-venezolanos.

pilandera

Mujer o persona que se dedica a pilar el maíz o cualquier cereal en un pilón. Nombre que se da en el Departamento de Magdalena en Colombia a las mujeres de la danza típica de la Región. En el Departamento de Cesar, son llamadas piloneras. Bailarina que danza alrededor de un pilón. Nombre de una canción folclórica tropical de Fernando Villalona y los Hijos del Rey.

pilandería

Sitio donde se descascara el maíz en un pilón. Sitio donde trabajan las pilanderas. Sitio donde hay muchos pilones. Actividad mediante la cual se descascara el maíz.

pilar

Es un nombre de mujer de origen español. Es una advocación de la Virgen. Ciudad argentina de la Provincia de Buenos Aires. También existen otras ciudades argentinas del mismo nombre en las Provincias de Santa Fe y Córdoba. Nombre de una ciudad paraguaya, que es la Capital del Departamento de Ñeembucú. En Filipinas existen dos localidades llamadas Pilar una en la Provincia de Surigao Norte y otra en Bataán. Existen también localidades con ese mismo nombre en el Estado de Nuevo México (Estados Unidos) y en Ciego de Ávila en Cuba. En el deporte del rugby es el nombre de un jugador que se ubica en los extremos de la primera línea en el scrum. En Arquitectura es lo mismo que soporte o columna. Acción mediante la cual se tritura en maíz o cualquier otro grano en el pilón. Quitar la cascarilla, afrecho o tegumento a los cereales en el pilón.

pilas

Plural de pila. En Colombia es lo mismo que batería. Conjunto de cosas almacenadas una encima de otra. Arrume, montón. Cantidad de cosas. Pequeños montículos elaborados con tierra donde se quema leña para obtener carbón. También es una inflexión de pilar, que significa triturar, macerar o moler en un pilón.

pilaster

Es un término utilizado en Arquitectura y significa pilastra, columna, pilar. Por lo general va adosado a un muro o a una pared.,

pilastra

En Arquitectura quiere decir pilar, columna, soporte de una pared o de un muro. Generalmente va adosada a una pared. Pilar, soporte, columna.

pilato

Pilato, Pilatos o mejor aún Poncio Pilatos, fue un político y militar Romano, que fue gobernador de Judea en la época de la Muerte de Jesús de Nazaret. Método y equipos utilizados en gimnasia para ejercicios de estiramiento. Persona que evade sus responsabilidades o que se autodeclara inocente, persona que se lava las manos sobre su responsabilidad en cualquier incidente.

pilatuna

En Colombia es una acción picaresca de los niños. Travesura. picardía, atrevimiento. Hecho realizado por el pillo.

pilatunas

Chiquilladas, travesuras. Plural de pilatuna. En Colombia es una acciones picarescas de los niños. Travesura. picardía, atrevimiento. Hecho realizado por el pillo.

pilatuno

Persona que hace pilatunas. Pillo, tramposo, mañoso.

pilatzea

Pilatzea es una palabra de la lengua Euskera y significa acumulación, amontonamiento.

pilav

En la gastronomía turca es una de las variadas preparaciones de arroz. Por lo general se puede acompañar de pasta, verduras, bulgur o kofte.

pilaya

En Bolivia es el nombre de un cañón muy profundo (uno de los más profundos del mundo), formado por un río del mismo nombre. Queda en los límites de los Departamentos de Tarija y Chiquisaca.

pilbor

pilbor está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pit bull" siendo su significado: </br>
Es una manera equivocada de pronunciar y escribir Pit Bull. Hace referencia a los perros de Raza Pit Bull p Pit Bull Terrier, originaria de Estados Unidos. Literalmente quiere decir toro de pozo (hace referencia a que antiguamente se usaban para pelear con toros en un foso o recinto cerrado)

pilcahue

En Chile es una semilla de papa del año anterior. Papa que no se cosechó el año anterior. Papa o patata silvestre, papa dulce, papa dulzona que se cosecha en invierno. Nombre de una localidad y de una Estación en Buenos Aires.

pilcate

En México es una forma de llamar al hijo menor de una familia, benjamín, menor. En Colombia le decimos cuba o sute. Niño pequeño, niño de corta edad, infante.

pilcaya

pilcaya está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pilcaya (es nombre propio)." siendo su significado: </br>
El término correcto es Pilcaya. Es el nombre de dos localidades mexicanas una en Puebla y otra en Guerrero y es el nombre de un Municipio de Guerrero En lengua Nahuatl significa cosa colgada.

pilche

En el Sur de Colombia, especialmente en Cauca y Nariño, quiere decir vasija, vaso pequeño. Quiere decir totuma, taza o vasija elaborada con el fruto del árbol de calabazo o totumo (Cresentia cujete). Es una palabra de origen Quechua.

pilco

Quiere decir maíz picado, chócolo o choclo picado o desgranado. Es una palabra de origen mapuche (Pidcu). Abertura, hueco o raja de la ruana o el poncho.

pileas

Es más indicado píleas, con tilde. Quiere decir relativo al píleo, un tipo de sombrero antiguo que usaban los esclavos libertos de Antigua Roma. Ceremonias de liberación de los esclavos, en la Antigua Roma.

pileo

El término correcto es píleo, con tilde. Tipo de gorro cónico utilizado por algunos clérigos de alto rango. Parte alta de la cabeza de una ave. Por lo general es de plumas muy pequeñas u de otro color al plumaje general. Copete, corona, capucha.

piles

Es el nombre de un municipio español en la Comunidad Valenciana. Piles pertenece a la Comarca de Safor. Es también el nombre de un río en Gijón, España.

pileta

Diminutivo de pila. En Colombia puede ser una piscina o también una pila pequeña y elevada de la iglesia donde hay agua bendita. Pila bautismal. Pequeña poceta de agua.

pilidio

Es un tipo de larva entre los Nemertinos, que se caracteriza por ser reptante y ciliada. También se conoce como Larva de Desor o Larva Pilidium. Quiere decir con pelos, con pelusa, peluda.

piliguis

piliguis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pilinguis" siendo su significado: </br>El término correcto es Pilinguis. Es una manera disimulada y algo refinada de referirse a una prostituta en algunos lugares de España. Prostituta de caché.

pilingui

Es una palabra de origen Nahuatl. Significa guedejudo, vedija, con guedeja de cabellos. Pilinqui quiere decir de cabellos largos y sueltos. De melena, melenudo, mechón, mechudo.

pilistra

Es el nombre de una planta ornamental de interior, exterior y de maceta. Se denomina también Aspidistra u Oreja de burro. Pertenece a la familia Asparagaceae. Su nombre científico es Aspidistra elatior.

pillaje

Quiere decir acciones que realiza un pillo. Obras que ejecutan los maleantes o delincuentes. Saqueo, robo, rapiña, hurto, latrocinio, desvalijamiento.

pillan

Es una inflexión de pillar, que quiere decir descubrir, sorprender, desenmascarar. Capturar, atrapar.

pillar

En Colombia significa descubrir, sorprender, agarrar, atrapar, coger. Generalmente se hace referencia a sorprender a alguien haciendo algo indebido o haciendo pilatunas.

pillarle a uno el toro

Cornearle. Ser enganchado con los cuernos.

pillarse

Quiere decir darse cuenta, descubrir, enterarse.

pillastre

Quiere decir pillo, granuja, persona astuta y taimada. Pícaro, perillán.

pillán

En Chile y en la religión Mapuche es un espíritu muy poderoso y el cual se considera un representante de los antepasados. .

pillín

Persona que utiliza la picardía y la astucia pernanentemente. Astuto, vivaracho, que es repelente con sus amigos, haciéndoles bromas sanas y jocosas. No es mala gente. Que le gusta hacer pilatunas. Es también el personaje central de una tira cómica de Walt Disney, representado en un perrito muy inteligente y astuto. También existe una tira cómica argentina llamada Chupete, Mimosa y Pillín, aqui el personaje es un niño también muy inteligente y solidario, su autor es Adolfo Hernando Urtiaga. Pillín es el nombre de dos personajes diferentes en historietas publicadas o tiras cómicas.

pillo

Es una inflexión de pillar. Quiere decir descubrir, sorprender, agarrar, pescar, capturar, atrapar, prender, atracar.

pilluca

Es un tipo de juego infantil especial para niñas. Suerte.

pilma

Es el nombre de una empresa de muebles y decoración en Barcelona.

pilmaiquén

Es una palabra de origen Mapuche y significa golondrina. Es el nombre de una localidad chilena, cerca a la ciudad de Osorno. También es el nombre de un río en la misma zona y uno de los nombres comunes locales de una avecilla cuyo nombre científico es Tachycineta leucopyga de la familia Hirundinidae. También es conocida como golondrina patagónica o golondrina chilena.

pilmam

Es un apellido. Pilman y Asociados es una empresa de abogados. Pilman es el nombre de una empresa que se dedica a la compra, venta, reparación y alquiler de maquinaria metalúrgica.

pilmar

Quiere decir timar, hacer trampa, engañar.

pilmoma

pilmoma está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pilmama" siendo su significado: </br>El término correcto es pilmama. Es la mujer que cuida niños en una casa ajena. Es sinónimo de niñera, nodriza, cuidadora.

pilocarpina

Es el nombre de un alcaloide que se obtiene de las plantas del Género Policarpus (se conocen como jaborandi, jamborandi), de la Familia Rutaceae. Tiene usos farmacológicos para aumentar la sudoración y la salivación (diaforético y sialagogo), pertenece a una clase de medicamnetos llamados agonistas colinérgicos.

piloneros

Nombre que se daba a un antiguo pueblo asentado en Nicaragua. También eran llamados Nicas o Nicoyas. Nicaragüenses.

piloña

Nombre de un pueblo del norte de España en la Comunidad Autónoma de Asturias. Este Concejo pertenece a la Parroquia de San Juan de Berbio.

pilorriza

El Botánica quiere decir cofia. Es una estructura cónica que protege la punta de una raíz. También recibe el nombre de caliptra.

piloso

En Colombia quiere decir muy atento, juicioso, diligente, que hace todo rápido y muy bien. Estudiante muy inteligente y estudioso. Estudiante muy aventajado. Pilo.

pilotaje

Acción y efecto de pilotar (o pilotear). Ciencia que enseña el oficio de piloto. Forma de pilotar o conducir una máquina o vehículo a motor(auto, avión, moto). estilo para manejar o conducir.

piloto

En Colombia conductor, persona que conduce una nave (avión, helicóptero o auto de carreras). Timonel, aviador,

capitán. Persona que dirige, conduce o gobierna. También se utiliza el término para indicar que algo es experimental. Proyecto a prueba.

pilón

Pila grande o gigante. Aumentativo de pila. En Colombia es un implemento casero elaborado en madera y a manera de copa gigante en el cual se desprende el afrecho del maíz, para posteriormente cocerlo. También se le dice pilón a la maza o garrote con el que se golpea al maíz. La actividad se llama pilar o trillar el maíz. Un pilón es también un recipiente cóncavo de piedra, que se usa para moler. En México quiere decir dulce, panela o gratificación por una compra.

pilte

Es un tipo de tamal mexicano, típico del sur de Veracruz. Puede ser de carne, pollo, pescado o verduras, pero carece de la masa de maíz.

piltrafa

En Colombia quiere decir Desecho, residuo, basura. Que es relegada y despreciada por los demás (si se refiere a otra persona)..

piltrafiento

Quiere decir que vive como piltrafa, que viste con harapos, harapiento. Flaco, huesudo.

pilula

Quiere decir píldora, gragea, pastilla. Medicamento sólido de pequeño tamaño. Pepa.

pilum

Quiere decir jabalina liviana, pértiga, palo, lanza, asta.

pimbó

Es un tipo de alimento en México elaborado con maíz tierno cocido, carnes y hojas de chipilín (Crotalaria longirostrata de la familia Fabaceae).

pimiento

Es un apellido de origen español. Apellido de futbolista colombiano, que jugó en el Deportes Tolima y Deportivo Cali. Su nombre completo es Carlos Gregorio Pimiento Torres y es natural de Ibagué. Es el nombre de una planta de frutos comestibles y de origen americano. Se utiliza como condimento. De sabor picante. Tiene un picor característico. Nombre de los frutos de una planta. Tambien se le conoce como pimentón, ají, chile. Es del Género Capsicum y pertenece a la familia Solanaceae.

pimpina

Es un recipiente plástico muy utilizado para transportar especialmente combustibles. Tienen una capacidad aproximada de cinco galones. En Colombia es sinónimo de garrafa, bidón, talambuco, calambuco.

pimpín

Es el nombre de un payasito, protagonista de una ronda infantil que se canta con la misma tonada del "Cumpleaños feliz". Dice: "El payayo Pimpín, se empolvó la nariz......, y con un estornudo hizo fuerte: ¡Atchisss!. Es también una

historieta del dibujante chileno Temístocles Nazario Lobos Aguirre, más conocido como Themo Lobos.

pimpollo

En Colombia quiere decir bonita, bella, hermosa, linda, preciosa, atractiva.

pinabete

Nombre común de un árbol. Es uno de los nombres comunes que se da al abeto (Abies alba de la familia Pinaceae). También es conocido como abeto común, abeto blanco, abeto de Escocia, picea, sapino.

pinacate

Es una palabra de origen Nahuatl (procede de pinacatl), que quiere decir escarabajo negro. Es una forma de llamar en México a los escarabajos negros del género Eleodes y pertenecientes a la familia Tenebrionidae. Cucarrón negro. También es el nombre de un desierto, que a us vez es parte del Gran Desierto de Sonora o Desierto del Altar y de una Sierra volcánica en el Estado de Sonora en México. También es el nombre de una Reserva Biológica mexicana en esa misma zona.

pinacoidal

En cristalografía, es una de las formas de dividirse un cristal. Segmentación a lo largo de planos, separación por placas. También es llamada Exfoliación o crucero. Estructura por placas.

pinaculo

El término correcto es pináculo, con tilde. Es el nombre de la parte más alta de un edificio o de un templo. En Arquitectura es un elemento en forma de cono o pirámide que está encima del techo de un edificio o de una iglesia. Por extensión se utiliza para significar el más alto, el mejor, el que ocupa el primer lugar.

pinal

Terreno sembrado de pinos. Pinar. Nombre de un Condado en Arizona. Apellido de una actriz y cantante mexicana, cuyo nombre completo es Silvia Pinal.

pinar

Bosque de pinos. Terreno sembrado de pinos. Nombre de un Barrio de Bogotá. Acción de colocar un pin en un mecanismo.

pinaza

Tipo de embarcación que se usaba en la antigüedad y que tenía remos y velas. Es el nombre que se da a la alfombra que forman las acúminas (agujas u hojas acuminadas) de los pinos cuando se secan y caen al suelo. También es denominada pinocha o barrujo. Es una agente que propicia los incendios forestales.

pináculo

Es el nombre de la parte más alta de un edificio o de un templo. En Arquitectura es un elemento en forma de cono o pirámide que está encima del techo de un edificio o de una iglesia. Por extensión se utiliza para significar el más alto, el mejor, el que ocupa el primer lugar.

pincates

Los pincates o pinacates son los escarabajos negros. El nombre científico es Eleodes osculans y son de la familia Tenebrionidae. Cucarrones negros.

pincelada

Puede referirse a un trazo ligero o suave efectuado con un pincel. Pintura suave, ligera y extensa realizada con un pincel. Brochazo. También puede significar resumen, abrevio, condensado.

pinchado

En Colombia quiere decir vanidoso, engreído, creído, orgulloso. También quiere decir desinflado, afectado o perforado por algo punzante. Ponchado.

pinchaneumáticos

Son unos implementos que tienen muchas puntas metálicas hacia arriba y se colocan en los retenes de las autoridades. Tienen la función de forzar al conductor a detenerse y no pretender huir. Quien incumple simplemente lo que logra es pinchar o reventar sus neumáticos.

pinchaque

Es otro de los nombres comunes con el que se conoce al tapir andino, danta de montaña, danta negra, tapir lanudo o danta de páramo. Su nombre científico es (Tapirus pinchaque) y pertenece a la familia Tapiridae. Se encuentra solo en Colombia y Ecuador, en las cordilleras andinas.

pinchar

Chuzar o afectar con un objeto punzante o puntiagudo. Inyectar. Herir con una aguja o alfiler. En Colombia también es perder el aire en un neumático, perforar.

pincharrata

Quiere decir laboratorista. Que ejecuta actividades de laboratorio con animales vivos especialmente ratas. Se le dice en Argentina de esta manera a los fanáticos del Club Estudiantes de La Plata.

pinchazo

En Colombia es un reventón de neumático o llanta. Puyazo en una llanta, ponchadura. También es la herida causada por un pincho, púa, aguijón, chuzo, puya o aguja. Puyazo, aguijonazo, chuzón. Inyección.

pinche

En Colombia es otro de los nombres comunes que le damos al copetón, un pajarito muy común, que abunda en las ciudades. También les decimos afrecheros. Su nombre científico es Zonotrichia capensis y pertenece a la familia Passarellidae. En otros países se conoce como pirri, ticotico, chingolo, chingolo, chaquia.

pinché

Es una inflexión de pinchar. En Colombia quiere decir chuzar, punzar, lastimar con algo muy puntiagudo o con ina aguja, alfiler o clavo. Picar. También significa perder el auire de las llantas o neumáticos. Desinflar o desinflarse.

pinchi

En Lengua Quechua significa punto luminoso, chispa brillante, luz intermitente, estrella. Es un Apellido de Ecuador y Perú.

pinchila

Es una manera vulgar de referirse al órgano sexual masculino de muchos animales, en especial en erección. Pene, verga.

pincho

En Colombia se le dice brocheta o chuzo. Son pedazos de carne cortada en cuadritos ensartada en un palillo de guadua e intercalado con pedazos de cebolla y pimentón. Palillo de las brochetas o de los chuzos. Puntudo, chuzudo, puntiagudo.

pinchos

Plural de pincho. En Colombia es lo mismo que brocheta o chuzo. Son pedazos de carne cortada en cuadritos ensartada en un palillo de guadua e intercalado con pedazos de cebolla y pimentón. Palillo de las brochetas o de los chuzos. Puntudo, chuzudo, puntiagudo.

pinchosa

Quiere decir que tiene púas o pinchos. Es también el nombre de una planta nociva para el ganado, parecida al tomillo. También es llamada barrilla o almajo. Crece en suelos salinos y su nombre científico es Salsola kali. Pertenece a la familia Amaranthaceae.

pindingas

Quiere decir desconcierto, turbación aturdimiento, confusión. No saber como actuar ante una situación inesperada. Falta de reacción.

pindó

En mi tierra Tolimense le decimos pindo o pindó a una especie de palmera de la cual se elaboran con sus hojas sombreros típicos. Se conoce como coquito, yeribá, en Brasil como ybá pitá. Su nombre científico es Syagrus romanzoffiana y pertenece a la familia Arecaceae.

pines

Palos, botellas de madera que se derriban en el juego de bolos. Barritas de metal que se utilizan para generar un seguro. Plural de pin. es una palabra en inglés que significa clavijas. Es también en inglés la sigla de Personal Identificatión Number (Número de identificación personal). Código único o número en un pago electrónico.

pinfano

El término correcto es pínfano (o pífano), con tilde. Quiere decir de patas largas. persona alta y delgada. Larguirucho. Tipo de pito o flautín de sonido agudo. Pífano, pito. En Extremadura mosquito de patas largas, zancudo.

pinganilla

Es un término utilizado más que todo en Chile y hace referencia a una persona de poca importancia o relevancia.

pinganillo

Es uno de los sinónimos de audífono. En un aparato receptor de sonidos que se coloca en el oido. En España, chorro de agua que cae sobre el tejado.

pinganiña

Es más indicado pinganilla. Es un chilenismo y significa persona de poca importancia, donnadie.

pingarria

En Colombia quiere decir falta de compromiso, dejadez, flojera, pereza, falta de esfuerzo, apatía, negligencia, descuido.

pinger

Pinger Inc. es una una empresa creada en California, para facilitar las comunicaciones por medio de un móvil. La aplicación de Pinger, Textfree, es una aplicación de texto y llamada de propiedad exclusiva para smartphones . Los usuarios pueden comunicarse con otras personas que no utilizan Textfree a través de mensajes de texto y llamadas. Los usuarios pueden llamar a EE.UU. y Canadá, mientras que los mensajes de texto son gratuitos en 35 países. Pinger fue fundada en 2005 por un maniquí envuelto en luces de Navidad con el sueño de reinventar la comunicación móvil.

pingo

En Geología y Geografía es un colina que sobresale en el paisaje preglacial de las regiones polares. Es una palabra de la lengua Inuit que significa cerro pequeño. En Argentina es como nombran los caballos los gauchos. En Chile es un caballo apto para las carreras, caballo veloz. En Colombia (Departamento de Santander) significa bobo, tonto, pendejo, también órgano sexual masculino.

pingon

El término correcto es pingón. Quiere decir largo y puntiagudo. Pinga o vara larga. Palanca. Se usa vulgarmente para llamar a un animal de cualquier especie de miembro viril grande o que se utiliza como semental o padrote. Por extensión hombre mujeriego.

pingonas

Es el femenino de Pingao. No es palabra del idioma español sino del portugués. Pingona significa persona que tiene la ropa llena de gotas o manchas. Generalmente se refiere a los ove roles de los pintores o de los carniceros. Con salpicaduras.

pingorotos

Plural de pingoroto. También es posible utilizar pingorote o pingorota. Quiere decir cumbre, filo. Parte más alta y puntiaguda de una montaña. Por extensión persona vanidosa, que se cree aristócrata. En Colombia también decimos cuchillas.

pingullo

En el Sur de Colombia y Ecuador es el nombre de un instrumento indígena de viento parecido a una flauta. Nombre de un pueblo del Perú, del Departamento de La Libertad.

pingüe

En Colombia quiere decir de poco valor, insignificante. Escaso, exiguo. Curiosamente en otros lugares el significado es cuantioso, en gran cantidad, abundante, copioso, gordo, grueso y tiene lógica pues la palabra viene del latín pinguis que es cantidad, cuantioso, gordo, grueso, grasoso.

pingüinos emperadores

Es la especie de pingüino más grande y pesada que existe. Es una ave endémica de la Antártida y la única que se reproduce en el crudo invierno. Su nombre científico es Aptenodytes forsteri y pertenece a la familia Spheniscidae.

pinichi

Es el nombre de un sector de Alcalá de Guadaira en Sevilla, España. Nombre anterior de un bar y restaurante del mismo sector, que hoy se llama Bar Duran.

pinillo

Es uno de los nombres de varias plantas medicinales. Pertenece a la familia Lamiaceae. Una de las más comunes es la de nombre científico Ajuga iva. También se le conoce como iva, iva moscada, búgula, búgula almizclada, antilide, antilider, abiga, clin.

pinino

Quiere decir pequeño, enano, de baja estatura, bajo, petizo. también hace referencia a los primeros pasos de un bebé o de una persona que se recupera de una grave enfermedad (que son cortos e inseguros). Apodo de un futbolista argentino de nombre Oscar Mas.

pink lady

Son términos en idioma inglés que significa Dama Rosada. Es un movimiento femenino que hace obras de caridad también conocida como Damas Rosadas.

pinki

Es la forma coloquial de llamar a una exmodelo y actris dedicada a la política en Argentina y que se llama Lidia Elsa Satragno (Pinky, Pinki). En francés puede significar hijo o amigo. Laca, barníz.

pino

Planta vascular que pertenece al género Pinus, familia Pinaceae (del grupo u Orden Coniferales). Nombre de varias localidades en España, especialmente en las Provincias de Lugo y La Coruña. Localidad francesa en Alta Córcega. Apellido de origen español. Apellido de un ciclista español (Álvaro Pino) y de un futbolista colombiano (Juan Pablo Pino).

pinocha

Pinocha o Pinochazo se utiliza en Colombia y es una forma del mal estudiante elegir una respuesta en los exámenes que esta mal preparado. A la suerte, al azar. Al pin uno, pin dos... En España utilizan esta palabra en lugar de Pussy o Coño. También es una forma de llamar a la alfombra que forman las acúminas (agujas u hojas acuminadas) de los pinos cuando se secan y caen al suelo.

pinochetista

En Chile, partidario del dictador Augusto Pinochet.

pinol

Es una forma de llamar a la harina de maíz tostado o de la cebada tostada.

pinole

Es la forma de llamar a una bebida típica de México y Centroamérica que se prepara con harina de maíz, que se endulza y se mezcla con cacao. Se le puede incluso agregar vainilla y clavos, canela o anís. Es similar a lago quye en Colombia llamamos chucula.

pinolero

Persona que le gusta el pinole. El pinole es un alimento precolombino que se hace con harina de maíz y piloncillo (panela). En forma coloquial se le dice Piloneros a los Nicaragüenses.

pinolillo

En Nicaragua es una harina que resulta de mezclar maiz tostado y cacao. Se utiliza para hacer bebidas. También es uno de los nombres comunes de una clase de ácaros, en varias partes de Colombia y Venezuela. También son denominados coquito yaya, puca, piojito de cigarra, mojosa, coloradito, isango, chirote, baiburín, tlazahuate (que en Nahuatl deriva de tlalzáhuatl, que significa "sarna de la tierra"), aradores (en México), chivacoas. Pertenecen a la familia Trombiculidae.

pinon

Creo que preguntan por piñón. De ser así es una forma de llamar a una rueda dentada. También puede ser una forma de llamar a las semillas de los pinos, las cuales son comestibles (Plantas de la familia Pinaceae).

pinos

Plural de pino. Planta vascular que pertenece al género Pinus, familia Pinaceae (del grupo u Orden Coniferales). Nombre de varias localidades en España, especialmente en las Provincias de Lugo y La Coruña.

pinreles

Plural de pinrel. Quiere decir pie o pata. También es una manera de llamar a las medias o calcetines.

pins

pins está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pin, pines." siendo su significado: </br>
Es un plural mal escrito de PIN, pues su plural correcto es pines. Un dispositivo similar a una tijera de metal que se calienta, de manera que las mechas de cabello pueden ser retorcidas alrededor de la misma para formar rizos. También en mecánica pin es un pequeño pasador metálico que sirve de seguro en rodamientos generalmente o en las mordazas de los frenos.

pinsapos

Los pinsapos son árboles que pertenecen a la especie Abies pinsapo, de la familia Pinaceae. Se les conoce con los nombres comunes de Pinsapos o Abetos.

pinta

Inflexión de pintar. Significa dibujar, colores. Aplicar pintura. En Colombia es también una medida de volumen que equivale a medio cuarto o sea a un octavo de galón. Se utiliza más que todo para medida de lubricantes y aceites. También significa apariencia, semblante. Forma de llamar a un vestido, en especial si es nuevo. vestuario. ropajes.

pinta fiestera

Traje especial para asistir a una fiesta. En Colombia le decimos también la pinta bacana, el estrene o la hebra. Obviamente también decimos "La pinta fiestera"

pinta sabatina

En Colombia es también una medida de capacidad equivalente a medio cuarto de galón o sea un octavo de galón. En Volumen equivale a 125 centímetros cúbicos.

pintar

Cubrir con pintura, colorear o dar color a una superficie. En Colombia también quiere decir buen augurio, que se espera que ocurra algo bueno.

pintarrajeada

En Colombia quiere decir mal pintada, maquillada en exceso. Con demasiado maquillaje. Con maquillaje exagerado y de mal gusto.

pintea

Llovizna, lluvia ligera. Acción de pintear (lloviznar).

pinti

Es el apellido de un humorista, literato, actor, director y dramaturgo argentino, llamado Enrique Alejandro.

pinto

En Colombia es un apellido de origen portugués. Es también una inflexión de pintar. Quiere decir aplicar pintura en una superficie. Aplicar colores a un lienzo, dibujar en un lienzo. El pinto es también un color o clase de pelaje en los caballos, generalmente de manchas grandes de blanco y un color oscuro.

pinton

El término correcto es pintón, con tilde. En Colombia quiere decir verde, biche. Que está en proceso de maduración, que le falta madurar un poco. Inmaduro. En Argentina y Uruguay dicen pichiró.

pintón

En Colombia quiere decir verde, biche. Que está en proceso de maduración, que le falta madurar un poco. Inmaduro.

pintura

Líquido, barniz o laca que se utiliza para pintar (colorear una superficie). Objeto que a sido pintado o trazado a mano. Dibujo, obra realizada por un pintor. Cuadro. Arte u oficio del pintor.

pinturas

Plural de pintura. Obras de Arte de un pintor. Representaciones gráficas. Dibujos. Material fluido que se aplica en capas finas, para pigmentar una superficie. Pigmento, color, tinte.

pintxo

En Euskera quiere decir pincho, banderilla, tapa. Varilla de madera puntiaguda o chuzo con trozos de carnes ensartados.

pinus pinaster

Es el nombre científico de un árbol conífero, que pertenece a la familia Pinaceae. Se le conoce con los nombres comunes de pino marítimo, pino negral, pino rubial, pino rodeno, pino de las landas, pino gallego, entre otros. Se encuentra en España y Portugal y en zonas costeras mediterráneas de Francia, Italia y Marruecos. Sus acículas se descomponen lentamente, acidulan los suelos y facilitan los incendios forestales.

pinzán

Es otro de los nombres comunes del guamúchil, gallinero, chiminango, gina, o payandé (Pithecellobium dulce), un árbol de la familia Fabaceae.

pinzon

El término correcto es pinzón, con tilde. En Colombia es un apellido de origen español y el nombre de un pájaro a loas que también les decimos canarios. Es el nombre de un parque de Tunja (Colombia). También el un nombre común de un pájaro europeo, que pertenece a la familia Fringillidae. Pinzón es una localidad de Buenos Aires Argentina y el nombre de una Estación del metro en ese lugar. Es el nombre de una Isla Ecuatoriana en las Islas Galápagos.

piña

Es otro de los nombres que le damos a una planta y su fruta, también conocida como anana, ananás, matzatli. Su nombre científico es Ananas comosus y pertenece a la familia Bromeliaceae. En Argentina puño, puñetazo, golpe dado con la mano. Tipo de granada, arma explosiva. También es otra forma de llamar un tipo especial de frutos de las plantas coníferas. También son denominados cono, estróbilo o arcéstida.

piñata

En Colombia, fiesta infantil. Vasija de barro en la que se colocan dulces y juguetes para que en una posterior rebatiña los niños que asisten a una fiesta se repartan.

piñateria

En Colombia es un sitio o negocio donde se fabrican y se venden piñatas. También es el lugar donde se venden toda clase de elementos para confeccionar las piñatas.

piñirino

Es uno de los nombres comunes de una planta forrajera. Su nombre científico es Agostris truncatula y es de la familia Poaceae. También recibe los nombres de baleo, barreplatos, ciacina, escobilla.

piñon

El término correcto es piñón, con tilde. Aumentativo de piña. También es una forma de llamar a una rueda dentada. También puede ser una forma de llamar a las semillas de los pinos, las cuales son comestibles (Plantas de la familia Pinaceae). En Colombia es el nombre de un municipio costeño, que pertenece al Departamento de Magdalena. En Colombia es otra manera de llamar a un árbol de nombre científico Enterolobium cyclocarpum, que es conocido comúnmente como orejero, pinón, piñón de oreja, caracaro. En Centrooamérica es llamado guanacaste, parota, corotú. Pertenece a la familia Fabaceae.

piñoneros

En Colombia es el gentilicio de las personas nacidas o que viven en el municipio de El Piñón, en el Departamento del Magdalena.

piñote

Es una de las formas de llamar a los frutos de los árboles coníferos llamados pinos. También se les denomina piñas.

piñón

Es otra forma de llamar a la rueda metálica dentada de una bicicleta por donde se desliza la cadena.

piñu

Significa racimo, manojo, puñado, ramo. Un pequeño grupo de personas unidas.

piocha

Quiere decir barbilla, barba del mentón, perilla. También puede significar Excelente, espléndido, magnífico. Es un término utilizado en México. También se utiliza para indicar joya, broche o hebilla para el cabello, o como nombre de una herramienta, pico, pica.

piojo

Es un insecto chupador que es parásito y se alimenta de los fluidos de su hospedero. El hematófago es parásito de animales domésticos y de humanos y se alimenta de sangre. Otras especies son parásitos de plantas y afectan gran variedad de cultivos.

piola

En Colombia es una cuerda, cordel, cordón, formada por tres hebras entrelazadas, generalmente de cáñamo. Cuerda para hacer bailar el trompo. Soga o lazo delgado.

piolet

Es un término del idioma Francés. Se pronuncia Pualet. Es un tipo de pico o hacha utilizada por escaladores y montanístas.

piolín

Es un personaje de dibujos animados. Representado por un pequeño canario amarillo de una cabeza enorme, que es muy inteligente y astuto. Sus patas también son desproporcionadas y enormes. Apodo de un periodista deportivo colombiano de Caracol en la ciudad de Medellín, cuyo verdadero nombre es Fernando Calle.

pioncillo español

Es un ave canora pequeña y endémica. Pinzón.

pioneta

Una pioneta es lo mismo que un cargador. Vehículo utilizado para cargar y descargar cosas pesadas.

pionio

Es más usado pionío, con tilde. Es el nombre común que se da en Colombia a la mayor ave en tamaño de nuestro país y la mayor cigüeña del mundo. También recibe los nombres de garzón soldado, gabán, galán, jabirú, tuyuyu o jabirú americano. Su nombre científico es Jabiru mycteria y pertenece a la familia Ciconiidae. Por su tamaño y peso debe impulsarse para remontar vuelo. En Colombia también le decimos pionío a un árbol de la familia Fabaceae, que tiene frutos en legumbre de colores mitad rojo y mitad negro. También le llamamos chocho, frijolito de la suerte o coralito. Su nombre científico es ormosia colombiana.

pionío

En Colombia es otra manera de llamar a una ave zancuda gigantesca a la que también llamamos garzón, garzón soldado, jabirú, tuyuyú. Su nombre científico es Jabiru mycteria y pertenece a la familia Ciconiidae. En Colombia y especialmente en los Llanos se le dice pionío a un árbol y a sus frutos. Se trata del árbol que también llamamos eritrina, poroto, balú, coral o chocho. Su nombre científico es Erythrina rubrinervia y pertenece a la familia Fabaceae.

pionner

Es el nombre de una serie sondas de la NASA que fueron enviadas a recorrer el Sistema Solar y su exterior. La Pioneer 11 ha pasado cerca a Júpiter, Saturno y continúa viajando hacia el exterior del sistema. Nombre de una empresa petrolera que labora en Colombia.

piornal

Es una zona o terreno donde abunda la planta de piorno. El piorno es una planta de la familia Fabaceae, que también se conoce como gatuña, erizo o cambronera. Su nombre científico es Echinospartum barnadessi. Es una planta arbustiva pequeña, muy ramificada y espinosa. Gatuñal, cambronal.

piorno

Piorno o piorna, es una manera de llamar a un pequeño arbusto, muy ramificado y generalmente con espinas. Es una planta endémica de la Península Ibérica. También es conocido como gatuña, cambronera, cambrón, erizo, espino, escambrón. Su nombre científico es Echinospartum barnadessi y pertenece a la familia Fabaceae.

pipa

Implemento que se utiliza para fumar picadura de tabaco. También es un recipiente usado para contener líquidos y en Colombia es también un cilindro de gas. Estómago.

piparra

Es el nombre de una planta y sus frutos. Es una variedad de pimentón, chile o ají, propio del País Vasco. También es llamada guindilla o guindilla de Ibarra. En otros lugares, variedades similares se conocen como ají cristal o ají verde. Tiene una forma cónica muy alargada. Su nombre científico es Capsicum baccatum variedad Bishop crown, de la familia Solanaceae. Se consume más que todo en encurtidos o fritos.

pipe

Es el apócope de Felipe. En inglés quiere decir pipa, bombona, cilindro, pipeta. También en inglés quiere decir tubo.

pipelera

Es el nombre que se da a una bolsa de papel de dos compartimientos, donde se colocan las cáscaras de las pipas.

pipera

En Colombia se usa el término para designar a una mujer que bebe o toma mucho licor.

piperita

Quiere decir que pica, que produce ardor o rasquiña. Que se parece a la pimienta. También es una manera de llamar una variedad de planta conocida como menta negra, toronjil de menta, monte yuyo o bergamota de Chile. Es en realida un híbrido obtenido de cruzar menta acuática y hierbabuena.

pipero

En Colombia es una manera coloquial de llamar a una persona que toma o bebe muy seguido. Bebedor, borrachín, alcohólico, beodo.

pipeta

En Colombia es lo mismo que bombona, cilindro o bala. Recipiente metálico parecido a una botella, en el que se transportan o envasan gases inflamables. En un laboratorio, es un tubo de cristal con un ensanchamiento en la parte central que sirve para medir pequeñas cantidades de líquidos. En Guinea Ecuatorial es lo mismo que pitillo, pajilla o popote.

pipetear

Sorber con la pipeta cierta cantidad de líquido en un laboratorio, para hacer experimentos.

pipiciadero

De manera coloquial en Colombia, quiere decir orinal, orinadero. Lugar donde se hace pipí (orinar).

pipicito

Quiere decir pequeño, de baja estatura. De pipí pequeño, de pene pequeño. Por extensión, persona de poca estatura, bajo de estatura. Minipene.

pipil

Es el mnombre de un pueblo indígena mexicano, descendiente directo de los aztecas. También se conoce como Náhuatl, Nawal o Náua. Idioma que esa misma etnia habla.

pipino

Pipino es un nombre de varón de origen germánico. Significa el que hace temblar. Nombre de varios nobles franceses de la Edad Media.

pipiolo

En Colombia quiere decir pequeño, novato, principiante, inmaduro, inexperto. Persona a la que le falta aprender, que requiere adquirir experiencia o alcanzar el desarrollo completo. Aprendiz.

pipire

Es uno de los nombres comunes que reciben la palma de chontaduro y sus frutos. También es llamada pejibaye, pupuña, pijuayo. Su nombre científico es Bactris gasipaes y pertenece a la familia Arecaceae.

pipirín

Quiere decir alimento, nutriente. En México es una sopa de pastas, fideos o conchitas. Sopa de trigo. En El Salvador son la judias, alubias, fríjoles o porotos. Habichuelas.

pipita

Es un diminutivo de pipa. La pipa es un elemento utilizado para fumar picadura de tabaco. En Colombia le decimos pipa también a la barriga. Barriguita. Apodo con el que se conoce Gonzalo Gerardo Higuaín futbolista francés nacionalizado argentino, que juega en el Juventus de Turín y la selección de Argentina.

pipí

En Colombia tiene muchos significados. Puede ser orinar, mear, desaguar. También es una manera coloquial de referirse al miembro viril, especialmente en los niños. Otro significado es carro, auto, vehículo. Onomatopeya del pitido o ruido del claxon de un auto. Es también uno de los nombres que recibe el palmiche, jipijapa, toquilla o palma de iraca,

una palma de la cual se hacen sombreros y cuyo nombre científico es Carludovica palmata y pertenece a la familia Cyclanthaceae.

pipoca

Es una forma de llamar en Brasil y Bolivia a las palomitas de maíz o crispetas.

pipol

Es un sistema de pagos por transferencias bancarias que se hacen desde un celular en Estados Unidos. Pipol pay.

pipolera

Conjunto o grupo de niños. Grupo de infantes. Pipiolera.

pipon

El término correcto es pipón. Es un aumentativo de pipa. Quiere decir tripón, barrigón, panzón, panzudo.

pipona

Es un cilindro o recipiente en el que se transportan gases. Pipa, pipeta, cilindro, bombona. Que tiene la barriga grande o hinchada. Forma de llamar a una mujer o a cualquier hembra de mamífero que esté preñada. Mujer embarazada. Barrigona, gorda.

piponcho

En Colombia quiere decir de manera coloquial gordito, rellenito o también lleno, ahíto, saciado, harto.

piporro

En Colombia quiere decir bajo de estatura y gordo, enano y barrigón. Panzón, barrigón.

pipón

En Colombia quiere decir que tiene la barriga (pipa), grande, barrigón tripón. Niño que generalmente tiene muchos parásitos. También se usa como adjetivo para denotar que se está harto, saciado. Que tiene llenura, lleno.

pipra

Quiere decir pipón (de barriguita abultada). Nombre de un género de pequeñas aves de la familia Pipridae. En Colombia se conocen como saltarines o manaquíes. También es el nombre de una ciudad de la India en el distrito de Bastar, Estado de Chhattisgarh.

pique

Es uno de los nombres comunes de un insecto sifonáptero parásito que afecta principalmente los pies. También se conoce como nigua, tunga, pulga tunga o pulga de arena. Su nombre científico es Tunga penetrans y pertenece a la familia Hectopsyllidae. También es sinónimo de chile, ají o picante. En los deportes es un arranque explosivo de velocidad y de corta distancia. Inflexión de picar. Significa punzar, pinchar o arrancar. Nombre de la mascota del Mundial de México 1986. Piqué. así con tilde, es el apellido de un futbolista catalán, llamado Gerard Piqué y que juega en el Barcelona y la Selección de España.

piqueria

Es un enfrentamiento verbal y cantado entre juglares de la música vallenata. Forma vallenata de trovar, payar o hacer coplas.

piquerias

En Colombia y especialmente en la Costa Atlántica es un duelo de versos entre dos cantantes vallenatos al son de música de acordeón. Verso improvisado al son del ritmo con mucha originalidad. Es el plural de piqueria. Repentismo picaresco y alegre. Piqueria también es el nombre de una planta de la familia Asteraceae, con nombre científico Piqueria trinervis, Es llamada también Hierba de San Nicolás, Cabello Blanco de tierra, Altareina, Tabardillo, Flor de san Nicolás.

piquete

Quiere decir picadura. Ampolla o lesión que genera la picadura de un insecto. También es cuadrilla, grupo de soldados, pelotón. Tipo de comida campestre típica colombiana compuesto básicamente de frituras de carne de cerdo y res picadas, longaniza, chorizo, chicarrón, morcilla, papas, yuca y plátano. Roncha que deja la picadura de un mosquito. Picada, picadura.

piqué

Es una inflexión de picar. Significa trozar o cortar en pedazos pequeños. Pinchar, trinchar, punzar, horadar, perforar. También es un tipo de tela con dibujos en relieve o canutillos. Apellido de un futbolista español que juega en el Barcelona, su nombre completo es Gerard Piqué Bernabeu.

piqui

Es uno de los nombres comunes de una planta. Piqui o mejor pyqui en lengua Tupi-guaraní quiere decir fruto con espinas o cáscara con espinas. La planta denominada Pyqui o piqui es el Caryocar brasiliensis, también denominada pequi o nuez souari. Pertenece a la familia Caryocaraceae. En Colombia es otra manerta de llamar a una canica o bolita de cristal.

piquillines

Plural de piquillín. Es uno de los nombres comunes en Argentina de un arbusto de la familia Ramnaceae. es tóxico para el ganado. Su nombre científico es Condalia microphylla. Es de madera resistente y sus frutos son comestibles. resisten terrenos áridos y secos.

piquiña

En Colombia quiere decir prurito, comezón, picor. En Medicina es lo mismo que rasquiña, escozor, picor, picazón, cosquilleo. Deseo intenso de rascarse. También puede ser un deseo intenso de hacer todo perfecto. Tendencia a la perfección. Apodo que se asigna a una persona muy molesta o necia.

piquis

En Colombia y especialmente en Bogotá es un juego popular infantil, también llamado bolas o canicas. Son esferitas de colores y de cristal o porcelana.

piquito

En Colombia son dos cosas diferentes. Una hace referencia a un pequeño ósculo, beso pequeño, beso en el que solo se rozan los labios. La otra acepción es el nombre de una pequeña burbuja de pan de yuca. Son unos pasabocas de sabor salado y se vende en paquetes.

piquivueltos

Son un grupo de aves de la familia Furnarridae. Se conocen también como picoleznas o xenops. Se encuentran en América desde México hasta Argentina.

piraguita

El término correcto es piragüita (con diéresis). Es un diminutivo de piragua. Quiere decir embarcación pequeña, canoita, curiara.

piral

Quiere decir relativo al fuego o a la pira (fogata). Que es de color dorado o rojo fuego. Que tiene la apariencia de una llama. En Biología es una clase de palomilla o polilla. Vive cerca a los hornos y es de vida muy corta. También se conoce como pirocotos, pirocotas o piraustas. Es una plaga de varios cultivos, pero especialmente de la uva o vid.

piran

Es una inflexión de pirar. Quiere decir huir, fugarse, escaparse, desaparecerse, irse.

piranómetro

Es el nombre de un aparato que sirve para medir la intensidad de la radiación solar. También suele ser llamado actinómetro o solarímetro.

piraña

Persona muy ansiosa para comer, goloso, tragón, comelón, voraz, glotón, que arrasa con la comida que le sirven. Es un pez muy voraz, de los ríos de la cuenca amazónica, generalmente son carnívoros y tienen dientes muy filosos. Existen muchas especies y varios géneros. En Colombia también les decimos caribes, pacú, cherna, tambaquí, morocote. El nombre científico de la especie más común en Colombia es Pygocentrus cariba (piraña roja) y pertenecen a la subfamilia Serrasalmidae (Familia Characidae). es un tipo de lancha fluvial armada que posee la Armada Nacional de Colombia. Tipo de Misil MAA-1 desarrollado por las fuerzas armadas de Brasil. La palabra proviene de vocablos Guaraní y Tupinambá que quieren decir pez con dientes, pez dientudo, pez agresivo. Pacú, cherna, tambaquí. La especie conocida como cachama, morocota, también es considerada una piraña, aunque es de mayor tamaño y es de la misma familia.

pirarucú

Nombre que se da al pez más grande que se encuentra en la cuenca del río Amazonas. También suele ser denominado paiche o arapaima. Su nombre científico es Arapaima gigas y pertenece a la familia Arapaimidae. La palabra es de la lengua Guaraní y significa pez. Entre los peces de agua dulce del mundo es superado por el Esturión beluga.

pirata

Marinero que se dedica a saquear y asaltar otros barcos. Producto fraudulento, ilegal o de contrabando. Filibustero, bucanero, corsario, contrabandista, clandestino, ilegal, chimbo, falsificado. Truhán azote de los mares.

piratapuyo

También llamado Wa'íkâná (que significa hombre pez). Es el nombre de una etnia indígena colombiana asentada en los Departamentos de Caquetá, Meta, Guainía y Guaviare, específicamente en los municipios de San Vicente del Caguán, La Macarena, Inírida y San José del Guaviare. Reguardo El Venado. Otros nombres que reciben son: Piratapuya, Parata puya, Uaikama, Wai kana, waikhana, Urubú-tapuy. También se encuentran a orillas de los ríos Papurí y Tiquié, en los Departamentos de Vaupés y Amazonas.

pirateria musical

Copia, falsificación o plagio de las obras musicales. Mercado negro de las obras musicales, que no pagan derechos de autor.

piratilla

Es una persona falta de originalidad. Copietas, falsa, copiona, emuladora, imitadora. Persona que vive imitando a los demás en cualquier cosa: maquillaje, corte de pelo, vestuario, etc.

pirámide

En Geometría es un cuerpo sólido que tiene una base plana y varias caras triangulares que se unen en un punto llamado vértice o punta. Monumento de tipo funerario construido en arcilla y ladrillos, común en varias culturas del mundo (Aztecas, Egipcios, etc). En Estadística es un tipo de diagrama que representa distribuciones poblacionales, cuyos rangos son rectángulos que se superponen. Es muy utilizado para distribuciones etáreas. Sistema ilegal de captación de dineros a personas, donde supuestamente se le redime con notables ganancias.

pirca

En el sur de Colombia, Chile, Argentina, Perú y Ecuador quiere decir cerca de piedra, tapia, pared de piedra. Es una palabra de origen Quechua.

pirco

Es un guiso o condimento que se prepara con cebolla, ajo, cilantro, tomate y a veces ají. Puede tener algunos otros ingredientes según la región y el país. En Colombia le decimos simplemente guiso o también hogao.

pireri

Es un movimiento que surgió como respuesta a la declaración de la pirekua como patrimonio cultural de la humanidad, por parte de la UNESCO.. La pirekua es un ritmo musical autoctono del pueblo purépecha en Michoacán, México. Apellido de un músico y cantante de pirekua en México, llamado Santiago Pireri.

piretrina

Es un compuesto natural que tiene propiedades de insecticida. Puede producir mareo. Que procede o se obtiene del piretro o pelitre, que es una planta de la familia Asteraceae. Su nombre científico es Tanacetum cinerariifolium. Se parece mucho a la margarita.

pirich

En lenguaje yucateco (mezcla de Español, Maya y Nahuatl), prich o pirix. quiere decir ano, fundillo, pompis, culo.

piriche

En Centroamérica quiere decir que pide con insistencia, pedigüeño, pordiosero, limosnero.

piridoxina

En Bioquímica es el nombre de un compuesto químico nutricional, más conocido como Vitamina B6,

pirincho

Es uno de los nombres comunes de un pájaro en Bolivia y Norte de Argentina, Es también llamado cuco, piririta, machilo, serere o guira. El nombre científico es Guira guira, de la familia Cuculidae.

pirineos

Montes que separan a Francia y España. Cordillera que separa a la Península Ibérica de Europa. Nombre de cadena montañosa que existe en el Estado de Victoria en Australia. Relativo a Pyrene, la princesa bebricia de la que se enamoró Hércules y de una ninfa hija del Oceánida Asopo y Metope.

piringa

Este término es usado en Colombia y México con significados diferentes. En México significa miembro viril, órgano sexual masculino, pene, pipí, pito. En Colombia, sobre todo en la región paisa (antioqueña), quiere decir desnuda, empelota, desvestida, chuta.

piringundin

Es una forma coloquial de los argentinos referirse a un prostíbulo.

piringundín

Piringundín es sinónimo de lupanar, fonda de mala muerte, antro.

pirinola

En Colombia es un juguete popular, que tiene varias formas (hexagonal, octagonal, circular), que posee un eje y que se hace girar manualmente por una de sus puntas. En algunos casos tiene variaciones con tantos o puntos a favor o en contra y se le llama turra. También se le llama perinola. Pirinola es también el nombre de una canción compuesta por el Maestro Jorge Veloza y que es interpretada por los Carrangueros de Ráquira.

piro-

Quiere decir relativo al fuego, que quema, que incendia. Es un prefijo griego.

piroclasto

Material incandescente que arroja el volcán durante una erupción. Puede estar representado por bombas de fuego, ceniza, rocas incandescentes, lapilli.

piroclástico, ca

Quiere decir que se relaciona con los piroclastos, tefra o flujos de nubes ardientes, conformadas por gases y cenizas a muy altas temperaturas y generadas en la erupción de un volcán. Etimológicamente quiere decir fragmentos de fuego o fragmentos candentes (piro es fuego, candente, caliente y klastos, significa pedazo, roto, fragmento, partícula).

pirocoto

Pirocoto es el nombre de una localidad del Perú y también el nombre de un Cerro. Queda en la Provincia de Huaraz, Región de Ancash.

pirofilacio

Quiere decir caverna de fuego.

pirofilita

Es el nombre de un mineral que es en esencia un Silicato de Aluminio. Se suele encontrar asociado con la Caolinita.

pirola

Nombre que se da a una nueva variante de Covid-19 que se encuentra circulando. En Latín Pirola quiere decir pequeña pera, perita. Pyrola es el nombre de un Género de plantas que pertenece a la familia Ericaceae. Nombre común de una planta también conocida como peralito menor, cuyo nombre científico es Pyrola minor. Pertenece a la familia Ericaceae. Nombre dado a un asteroide (1089), posee forma parecida a un ladrillo. También ha tenido las designaciones 1927 UC, A916 UP, 1931 JQ, 1951 AH, 1952 DS, 1971 YJ, por parte de los Astrónomos.

piromanía

Es el nombre que se da a la tendencia enfermiza de algunas personas por provocar incendios o encender fuegos. Es la causa principal de los incendios forestales.

piromano

Persona con la tendencia enfermiza de provocar incendios o iniciar fuego.

piropo

En Colombia piropo quiere decir halago, lisonja, flor, galantería, cumplido, adulación, alabanza. Frase corta y cariñosa que se le dice a otra persona para enaltecer sus facultades, cualidades y destrezas.

pirotear

pirotear está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Piratear" siendo su significado: </br>El término correcto es piratear. Cometer actos de piratería. Tiene varios significados.

Vandalismo o pillaje en el mar, asaltando buques.

Asaltar y destruir bienes de una persona a manera de venganza.

Secuestrar un avión y llevar todos sus pasajeros como rehenes.

En Colombia es vender objetos como películas, música, videos y programas de computación copiados y que no son originales. Piratear en el caso de comercio de productos ilegales o falsificados, es un delito conocido como contrabando. A los productos que no son originales les decimos chiviados, chimbos.

pirófila

Quiere decir la que ama el fuego. Incendiaria, pirómana.

pirófilo

Etimologicamente quiere decir que ama o le atrae el fuego. En Dendrología y Botánica es una manera de llamar a las plantas o árboles que son resistentes al fuego o los incendios forestales y que se regeneran con prontitud, después de un incendio. Puede tomarse como resitentes al fuego o los incendios.

pirófita

Nombre que se da a una planta que resiste al fuego o los incendios o que se regenera pronto después de ellos. También planta que sirve para leña.

pirógrafo

Es un aparato que se utiliza para hacer pirograbados o sea realizar grabados o dibujos quemando un material, por ejemplo la madera (también se puede utilizar sobre corcho o cuero). Es un aparato eléctrico con una resistencia y que tiene una punta de níquel o platino, que se calienta y sirve para grabar.

pirómana

Es la persona (o mujer) que enciende fuego de manera compulsiva o por placer. Mujer incendiaria. Incendiaria.

pirómano

Es la persona que enciende fuego de manera compulsiva o por placer. Incendiario.

pirquinero

Nombre dado a los mineros artesanales en Chile. Quiere decir que recoge del suelo.

pirra

Nombre en la mitología griega de una de las hijas de Pandora. Nombre de una antigua ciudad de Lesbos (Grecia). Nombre de un Asteroide (Quiere decir colorido, de colores). También es uno de los nombres vulgares de un ave también conocida como espiguero saltarín (Volatinia jacarina).

pirrar

Quiere decir anhelar, desear con vehemencia. Ambicionar, apetecer, codiciar, aspirar.

pirri

En Costa Rica es otro de los nombres comunes que le dan al copetón o pinche, un pajarito muy común, que abunda en las ciudades. También les decimos afrecheros. Su nombre científico es Zonotrichia capensis y pertenece a la familia Passarellidae. En otros países se conoce como ticotico, chingolo, chingolo, chaquia. Apodo de un exfutbolista español, llamado José Martínez Sánchez, quien participó en los Mundiales de Inglaterra 1966 y Argentina 1978. En Colombia Pirry es el nombre artístico de un periodista, llamado Guillermo Arturo Prieto La Rotta. También es zootecnista, presentador de televisión y humorista.

pirringa

En Colombia quiere decir pedazo pequeño, trocillo, migaja.

pirringo

En Colombia es lo mismo que chirringo. Quiere decir pequeño, de baja estatura, enano. También puede hacer referencia a un niño pequeño, infante, chiquitín o chiquilín. Chico, chiquillo.

pirro

En griego quiere decir pelirrojo, rubio. Era hijo de Aquiles, su nombre completo era Pirro de Epiro y también le llamaban Neoptólemo. Lo apodaban Águila. Fue rey de Epiro y de Macedonia. Luego de él hubo 2 gobernantes de Epiro que también tuvieron el nombre de Pirro. Pirro es un apellido italiano. Emmanuele Pirro fue un piloto italiano de la Fórmula 1.

pirrocoris

El término correcto técnicamente es Pyrrhocoris. Quiere decir de apariencia o cuerpo colorido. Es el nombre de un género de insectos de la familia Pyrrhocoridae y son conocidos como chinches de fuego. También se conocen como zapateros o San Antonios.

pirrocóccix

El término correcto es Pyrrhococcix (con y y nunca debe llevar tilde), pero debe usarse mejor Cercococcyx. Es una

castellanización de ese término y quiere decir de cola colorida o de cola de colores. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Cuculidae. Son conocidos como cucos o cuclillos.

pirrocórax

El término técnico correcto es Pyrrhocorax. Pirrocórax es una pretendida castellanización de ese término. Quiere decir cuervo colorido, cuervo con colores o cuervo de colores. En Ornitología es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Corvidae (Cuervos) y en él se clasifican una clase de cuervos conocidas como chovas. Tienen picos anaranjados.

pirrotina

Es el nombre de un mineral de hierro. También se le conoce como pirita magnética. Su fórmula química es FeS. Es un sulfuro de hierro, con propiedades magnéticas que cristaliza en forma hexagonal.

pirua

En Perú es el nombre de la primera Tuna Estudiantil integrada en el norte del país. De Piura. Nombre de una feria artesanal del norte del Perú. En lengua Quechua pirwa quiere decir depósito, edificio, bodega (lugar donde se guardan cosas).

piruca

En algunas partes de Colombia significa borracho, alcohólico o también prostituta, mujer de mala reputación.

pirucha

En Colombia es una manera coloquial de referirse a los senos de una mujer. También es usado en Chile para decir chiflada, medio loca, corrida de la teja.

pirucho

En Ecuador es una revista que incentiva el ahorro con el uso de cupones. En Costa Rica quiere decir pequeño y de forma de cono (cónico). En Argentina quiere decir loco, desquiciado, También significa copete, penacho de pelo.

pirueta

Movimiento grácil, armonioso y difícil, realizado por un maromero. Maroma, voltereta, volantín, cabriola, volteta, molinete.

piruja

En México quiere decir prostituta, vagabunda, puta, zorra, ramera.

pirujo

En Centroamérica quiere decir hereje, persona que no cumple con los deberes religiosos. Epíteto para los liberales en varios países centroamericanos.

pirulear

En Colombia quiere decir bailar de manera ridícula. Bailar dando pasos grotescos o exagerados con la intención de hacer reir. Bailar como Pirulino. Hacer el oso bailando.

pirulera

Juego de prendas.

pirulero

Quiere decir relativo a los dulces o mlas golosinas. Que fabrica o vende colombinas, bombones o dulces de palito. También puede significar relativo a los pechos, senos o vasijasde barro. De manera coloquial relativo al año, al ciclo de vida de 365 días, anual, rueda.

pirulito

En Colombia es un tipo de dulce o confite muy apreciado por los niños.

pirulín

El pirulín o pirulí es un caramelo o dulce de forma cónica y de mucho colorido. Tiene un palito para agarrarlo. En Colombia también le decimos chupeta.

pirulo

Colombina, bombón, dulce de palito. También puede significar pechos, senos o vasija de barro. De manera coloquial año, ciclo de vida de 365 días, rueda.

pirulos

Es el plural de pirulo. En Colombia es un dulce en forma de cono y con un palito. También se le dice pirulín, pirulito, piruleta o chupeta (es diferente a la colombina o bombón, que es redonda). También suele ser una vasija de barro en la cual se conserva el agua fresca. En el cono sur se utiliza como sinónimo de edad, años y de flaco, delgado, enjuto. Arete de forma alargada, cónica y delgada.

pirúes

Pirúes el es un plural de piru. En guaraní significa flaco, seco, delgado. Es también una clase árboles de mediano porte.

pirwa

Es una palabra en lengua quechua que quiere decir arrume, ruma, apilonamiento, montón, colocar una cosa encima de otra varias veces. Apilar, arrumar. Se utiliza en Ecuador,m Perú y Bolivia.

pirwalla pirwa

El término correcto es Pirwaya pirwa o Pirway pirwa. Son palabras en lengua quechua que significan amontonar, arrumar, apilar ordenadamente. Granero, troje o troja donde amontonan o almacenan productos.

pisa

Inflexión de pisar, que significa aplastar con el pié. Nombre de una localidad del norte de Italia, famosa por su torre inclinada. Nombre que se da a la porción de uva o aceituna que se aplasta. También en Educación es la sigla en inglés de Programme for International Student Assessment o sea el Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos).

pisamal

En Colombia es una manera de llamar a un bosque donde abundan los písamos. El písamo es un árbol maderable y ornamental, que también recibe otros nombres como búcaro, poró, búcare ceibo o cámbulo. Su nombre científico es

Erythrina poeppigiana y pertenece a la familia Fabaceae.

pisamira

Nombre de un pueblo indígena colombiano, que reside en el Departamento de Vaupés. Lenguaje que habla este mismo pueblo y que pertenece a la Familia Lingüística Tukano. El pueblo como tal también se conoce como Pisatapuyo y Wasöna, y su lenguaje, también se conoce como Pápiwa y Pápihua. Ya quedan muy pocos y han migrado casi todos a Mitú.

pisao

Quiere decir pisado, aplastado. Tipo de patacón muy consumido en Colombia.

pisca

En Colombia es la hembra del pisco, pavo o gallopavo. El nombre científico es Meleagris gallopavo y pertenece a la familia Phasianidae. También recibe los nombres de chompipe, guanajo, totole, cocono.

piscacha

En Colombia piscacha también quiere decir pisca, tris, pequeña porción de algo, pucho, puchito.

piscatl

Es más indicado el término pizcatl, pitzcalt o pixcatl. Es una palabra de origen Nahuatl que significa recoger, cosechar, escoger. Más indicado para querer decir recolectar granos o cosechar granos, tales como fríjol, maíz, chía.

piscigranja

Una piscigranja es una granja donde se realizan actividades de piscicultura o acuacultura. Granja donde se cultivan peces en estanques.

piscina

Es un estanque o depósito de agua, construido con muros de concreto y de diversas formas, que se utiliza para el baño y la natación. Es un elemento urbanístico característico de la arquitectura de Venecia. Nombre de una localidad y una comuna de Italia, que pertenece a la Provincia de Turín, en la Región de Piamonte. Nombre dado a un recipiente que hay en las iglesias para hacer las abluciones.

piscinazo

Chapuzón en una piscina, baño en una piscina, nadar. Por extensión simulación de falta por parte de un jugador. Zambullida, zambullón.

piscinero

En Colombia es la persona encargada del mantenimiento de una piscina. De manera coloquial, jugador de fútbol que vive simulando faltas en su contra.

piscingo

Es uno de los nombres comunes de un pato. En Colombia también le decimos yaguazo, güirirí, pisingo, suirirí, chiriría, pijije, pichichí, pichiche, pato silbón. Su nombre científico es Dendrocygna autumnalis y pertenece a la familia Anatidae.

pisco

En Colombia es una manera coloquial y despectiva de referirse a un hombre desconocido y del que genera desconfianza. Es un tipo de licor destilado, más que todo en el Perú, aunque también existe en Chile, Guatemala y Honduras. En Colombia es otra forma de llamar al pavo, gallipavo, chompipe, guanajo, cocono o guajolote: su nombre científico es Meleagris gallopavo y pertenece a la familia Phasianidae. Es el nombre de una ciudad (y puerto) y de una Provincia en el Departamento de Ica (Perú).

piscolabis

Quiere decir comida frugal, ligera, merienda. Refrigerio, bocadillo, colación, tentempié, onces, nueves, mediasnueves, mediamañana, algo.

pisillo

El pisillo es un plato típico de los Llanos Colombo-venezolanos. Es básicamente carne de chigüiro, (también llamado chigüire, capibara o carpincho) seca, salada y desmechada, con huevo. La carne ha sido secada y salada previamente en bloques llamados salones. Se hace pisillo también con otras carnes que se puedan desmechar o deshilachar y se le pueden agregar condimentos e ingredientes al gusto (Toyo, cachirre, lapa, cachicamo, pollo). Esta carne o pisillo se puede usar incluso como relleno de empanadas, arepas o pasteles.

pisingo

Es otra forma de llamar a una variedad de pato. También se conoce como piche, suiriri, güiriri, pijije, pichiche, güire, chirria, pato silbón. Su nombre científico es Dendrocygna autumnalis y pertenece a la familia Anatidae. También es un implemento de enfermería, generalmente plástico o metálico que sirve de orinal nocturno para los enfermos. También se le llama pato u orinal.

pisivoro

El término correcto es piscívoro. Quiere decir que se alimenta de peces. Que come peces.

piso

Quiere decir suelo o parte baja. Acción y efecto de pisar. Cada uno de los niveles o plataformas de un edificio. En algunos países significa también apartamento.

pispa

En Colombia quiere decir bonita, hermosa, bella. linda.

pispas

En Colombia, plural de pispa. Quiere decir bonitas, lindas, hermosas, elegantes. También puede ser una expresión que significa en un momento, muy rápido, ligero.

pispás en un pispás

Pispás o en un pispás quiere decir en un instante, en un período muy corto de tiempo, instantáneamente. Inmediatamente, ya.

pispiote

De menra vulgar en España, quiere decir órgano sexual masculino, pene, miembro viril.

pispireto

En Colombia y México quiere decir llamativo, atractivo, vivaz, alegre, coqueto. Que demuestra mucha alegría o felicidad. Pispo, bonito. También es el nombre de una canción de Alibi Music en el álbum Electro Latin.

pispiretos

Plural de pispireto. En Colombia y México quiere decir llamativos, atractivos, vivaces, alegres, coquetos. Que demuestran mucha alegría o felicidad. Pispos, bonitos. También puede hacer referencia a unos ojos grandes y bellos.

pispito

Es un llamado de atención delicado a un niño pequeño. En Colombia, diminutivo de pispo, que significa bonito, lindo, elegante, bien vestido.

pispo

En Colombia quiere decir muy bien vestido, elegante, atractivo, bello, titino, distinguido, hermoso.

pista

Evidencia, huella, rastro o marcas que queda de algo. Pisada. Camino, autopista, carretera. Cancha, sendero o explanada para hacer deporte. Variedad de ciclismo que se ejecuta en recinto cerrado y generalmente son pruebas de velocidad. Cinta asfáltica o explanada donde aterrizan aviones o aeroplanos. Aeródromo, aeropuerto. Banda o cinta magnética con respaldo musical y texto de las canciones para guiarnos en el karaoke. Serie de datos, evidencias y acontecimientos que conducen a esclarecer una investigación.

pistacho

Nombre que se da al fruto seco del alfóncigo (alfónsigo) o pistachero. El nombre científico de la planta es Pistacia vera y pertenece a la familia Anacardiaceae.

pistear

En Colombia quiere decir seguir, investigar, vigilar. Someter a alguien a un seguimiento implacable y permanente, generalmente porque se sospecha que hace algo indebido.

pistero

relativo a la pista. Ciclista que se dedica a las competencias de pista. En Colombia es también lo mismo que colombino, hematoma en un ojo, ojo morado por un golpe. Equimosis.

pisto

Puede significar riqueza, dinero, plata. También es un caldo elaborado con zumo de carne, consomé. Machacado, aplastado, triturado. Es también una forma de preparación de los huevos al desayuno (revueltos, pericos).

pistola

Tipo de arma de fuego, similar al revólver pero de líneas más finas y que se recarga con varios proyectiles mediante una recámara. Ademán a manera de insulto que se hace con las manos, arqueando los dedos índice y anular, dejando en medio el dedo corazón rígido, quiere decir "si no jodas" o "si, ¡vea!", "mamola".

pistolita

Es un diminutivo de pistola. Arma de fuego especial para mujeres.

pistón

Parte central del casquillo de una bala, donde va el fulminante. Pieza importante de un motor, de la bomba o cilindro que con su movimiento impulsa el fluido o combustible. Émbolo.

pistraje

Hace referencia a una infusión de yerbas (hierbas), preparado de hierbas o zumos vegetales. preparado que hace tomar una bruja. Tizana, brebaje, menjunje, bebedizo.

pita

En Colombia es otra forma de llamar a la piola, cuerda o cordel de cáñamo. También en Colombia es un apellido. Coloquialmente vida. Clase de pan algo fermentado. Inflexión de pitar. Significa silbar, sonar un pito o claxon.

pitallo

pitallo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "El Pitayo" siendo su significado: </br>
El término correcto es El Pitayo. Es una localidad del municipio de Cuajinicuilapa, en el Estado de Guerrero en México.

Planta que produce las Pitayas o Pitahayas. Son de las especies Hylocereus megalanthus o Selenicereus undatus y

pertenecen a la familia Cactaceae (Los Cactus). También se les llama Fruta Dragón y son originarias de América.

pitanza

Quiere decir comida, alimento, nutriente. Ración de comida que se suministra a la gente. Sustento.

pitbull

Es el nombre de una raza de perros de origen americano. Literalmente la palabra del idioma inglés puede traducir toro que deshuesa o toro que rompe huesos. Hace referencia a su alta presión de mordida, puede llegar a unas 250 PSI. Es ligeramente pesado y robusto. Muchos países consideran a esta raza peligrosa. En Estados Unidos ha sido preparada para las peleas ilegales de perros. Nombre artístico de un cantante rapero, cuyo nombre real es Armando Christian Pérez. Apodo del futbolista chileno Gary Medel.

pitch

Lanzamiento, acción que ejecuta el lanzador o pitcher en el juego del béisbol. Es un término de origen inglés.

pite

Inflexión de Pitar. Hacer sonar un pito o el claxon de un vehículo. Abuchear, silbar, rechiflar, protestar, reprobar. Pedazo pequeño, porción mínima de alguna cosa.

pitera

Es otra manera de llamar a la planta de pita, agave o maguey. Pertenece a la familia Asparagaceae.

pitero

En Centroamérica es uno de los nombres comunes que se da al armadillo, gurre o cachicamo. Mulita, tatú.

piti

Puede significar cigarrillo. Apodo de un jugador español que actualmente juega en el Lamia de Grecia. Su nombre completo es Francisco Medina Luna. En Chile quiere decir corto de vista, cegatón. En inglés y en finanzas, PITI es la sigla de "Principal, interest, taxes and insurance" (Capital, interés, impuestos y seguro), los elementos básicos del pago

mensual de un crédito.

pitia

Pitia quiere decir Pitonisa. Era el nombre de las sacerdotisas que interpretaban las respuestas del Oráculo de Delfos.

piticlina

Es el femenino de Piticlín. Quiere decir dinero, moneda, efectivo, denario. Se utiliza en Chile. Curiosamente también es usado como nombre de mujer en Venezuela.

piticlinis

En Cuba quiere decir dinero en efectivo, plata. Varo, marmaja.

pitico

Diminutivo de pito. En Colombia pitico también quiere decir una fracción muy pequeña de algo. Tris, pedazo, pedacito.

pitidos

Cada uno de los sonidos emitidos por un pito o por un silbato. Silbatazos.

pitillo

En Colombia tubo, canuto o pajilla que se utiliza para sorber líquidos. De manera coloquial persona alta y demasiado delgada. En España cigarrillo. Pitillo es también el apellido de una actriz norteamericana llamada María Pitillo.

pitiña

Es una comida Gallega. En esencia es pan de pita con carne gallega, cebolla, ajo, jalapeños, tomate, perejil, lechuga. Es similar a un Kebab.

pitiñoso: ojos pitiñosos

Quiere decir entrecerrados. Adormilados.

pitiriasis alba

Es una enfermedad de la piel que se manifiesta con manchas blanquecinas en la piel, también llamadas paños. Suele ser causada por exposición excesiva al sol, resequedad de la piel. Se trata con cremas humectantes, También recibe nombres como Eritema e impétigo.

pitis

Es el nombre de una estación en el Metro de Madrid. Queda en el barrio Mirasierra.

pitito

Es una forma de diminutivo de pito. Pitico. Diminutivo de pito, que significa pífano, silbato. Es usado así en México.

pitío

En los Llanos Orientales de Colombia quiere decir bramido del toro. Acción y efecto de pitar.

pito

En Colombia quiere decir silbato, pífano o árbitro. En Colombia también es un insecto de la familia de Reduviidae (No son mosquitos). También se le conoce como vinchuca, chirimacha. chipo o chinche negra. Son hematófagos y puede ser vector de la enfermedad del Chagas o Tripanosomiasis. Su nombre científico es Triatoma infestans y el parásito protozoario que puede transmitir es el Trypanosoma cruzi. Inflexión de pitar. Significa silbar, arbitrar.

pitoba

Es el nombre de una localidad turística en Balí.

pitonisa

En Colombia quiere decir bruja, hechicera, maga, adivina. Mujer que adivina la suerte. Clarividente, parapsicóloga.

pitoniso

Masculino de pitonisa. Mago, persona que predice el futuro, adivinador. adivino, vidente, clarividente.

pitora

Es uno de los nombres comunes de una serpiente muy venenosa. También es conocida como naucaya, terciopelo, barba amarilla, mahuaquite o Ik'bolay. En Colombia es llamada mapanare, talla equis, equis, mapaná o cuatro narices. Su nom

pitorliua

Es uno de los nombres comunes de un pájaro al norte de España (Cataluña). También es llamado totovía, alondra totovía, calandria totovía, cotorliu, pitoliu. Su nombre científico es Lullula arborea y pertenece a la familia Alaudidae (alondras y calandrias). También es el nombre que se utilizaba en esa misma región par un fantasma que vivia en una cueva (personaje mitológico catalán).

pitorreo

En Colombia lo utilizamos como sinónimo de silbatina, burla, mofa, chanza, chasco, guasa.

pitos

Plural de pito. En Colombia quiere decir silbato, pífano o árbitro. En Colombia también es un insecto de la familia de Reduviidae (No son mosquitos). También se le conoce como vinchuca, chirimacha. chipo o chinche negra. Son hematófagos y puede ser vector de la enfermedad del Chagas o Tripanosomiasis. Su nombre científico es Triatoma infestans y el parásito protozoario que puede transmitir es el Trypanosoma cruzi. Inflexión de pitar. Significa silbar, arbitrar.

pitoste

Quiere decir pelotera, pelea, barullo, refriega, alboroto.

pitón

Quiere decir asta, cuerno o cacho. Boquilla regulable de la manguera. Uno de los nombres comunes de una serpiente gigante asiática, también denominada devora hombres. Nombre de una ciudad egipcia antigua también conocida como Heroópolis. En la mitología griega, monstruo en forma de serpiente gigante. De manera coloquial pezón, teta.

pitraco

Partes de carne despreciables de un semoviente sacrificado. Carne de mala calidad en la que abunda el pellejo. En

Colombia y en especial en los Llanos Orientales se denomina chilango. Piltrafa.

pitrinchi

Es una especie de licor de elaboración muy artesanal, que se obtiene de la mezcla de alcohol y extracto de caña. En Colombia hay algo similar llamado chirrinche.

pituca

Es uno de los muchos nombres que recibe una planta de tubérculos comestibles. El nombre de pituca, bituca u onkucha, lo recibe en Perú. También se conoce como taro, otoe, bituca, ñampí, papa china, malanga, bore, ocumo, cará. Su nombre científico es Colocasia esculenta y pertenece a la familia Araceae.

pituchas

Plural de pitucha. En Colombia son unas hormigas pequeñas que son muy agresivas. Su picadura es bastante dolorosa. También es conocida como candelilla. Su nombre científico es Wasmannia auropunctata y pertenece a la familia Formicidae. En Puerto Rico la llaman albayalde, hormiguilla. En Colombia también se utiliza la palabra para designar personas de cuerpo pequeño, de baja estatura.

pitufar

Tiene varias acepciones o usos: Es hablar con voz chillona como de niño. Hacer niñerías. Pintar de color azul. Dejar que los niños se diviertan en un parque. permitir que los niños hagan travesuras.

pitufo

En Colombia se usa como sinónimo de pequeño, de corta estatura. También persona de voz chillona. Por extensión: niño, chiquillo, infante, hijo. Apodo de un exfutbolista colombiano llamado Anthony William de Ávila Charris. También le decíamos "El Pipa". Personaje de una tira cómica europea de piel azul y de corta estatura.

pituita

Quiere decir moco, mucosidad, secreción de las mucosas, especialmente la nasal.

pituto

En Chile significa conector, enchufe. También puede significar elemento aislante eléctrico.

piuria

Quiere decir que hay presencia de pus o materia en la orina. Es un síntoma que refleja una severa infección renal.

piva

Es el nombre de un río que forma frontera entre Montenegro y Bosnia-Herzegovina. También es el nombre de una Represa y un Lago que forma n el mismo río. También hay una localidad y un monasterio que llevan ese mismo nombre. El río Piva es también llamado "el río de los cinco nombres".

pivijayero

Quiere decir que es natural de Pivijay un municipio colombiano del Departamento de Magtdalena. Relativo al municipio de Pivijay. También es una manera de decir que elaborado con productos del árbol laurel de Indias o pivijay, de la familia Moraceae y de nombre científico Ficus microcarpa o que tiene las características de este árbol (que crece muy rápido o que produce mucha comida para los pájaros).

pivoteo

Inflexión de pivotear. En Colombia significa rebotar. hacer saltar. Hacer saltar una pelota sobre el suelo. En el uso generalizado, en basquetbol es una acción o jugada en la cual uno de los jugadores altos hace de puente o pasador para que otro compañero enceste. En fútbol, también es una jugada parecida, donde el jugador alto o bien ubicado baja un balón en un centro para que un compañero la reciba y haga un disparo rasante e intente anotar.

pixelar

Quiere decir desenfocar o censurar una imagen. También quiere decir distribuir una imagen en las partes muy pequeñas, expandir o agrandar demasiado una imagen.

pixi

Es el nombre de una marca de cosméticos inglesa. Su máxima comercial es que sus productos tienen el propósito de realzar la belleza natural.

pixides

Quiere decir en Latín caja pequeña (generalmente de cerámica). También se pueden denominar Pixis o píxide. Tiene usos como cosmetiquera, cofre o joyero y en la Iglesia Católica para llevar aceites, óleos u ostias. Antiguamente también eran cofrecitos de madera.

pixidio

En Botánica es el nombre de una de las clases de fruto. Se caracteriza por ser seco y parecido a una cápsula. Son dehiscentes, o sea que se revientan al madurar para liberar las semillas. Son ejemplos algunos beleños y la castaña amazónica o nuez de Brasil.

pixis

Apellido de un compositor y pianista alemán. Su nombre completo era Johann Peter Pixis.

pixtón

En Guatemala es lo mismo que Pupusa, Arepa, Tortilla gruesa de Maía. También hay Pixtón de arroz.

piyar

En lengua Asturiana es coger o agarrar algo en el aire. También es apiyar, encender fuego mediante chispa (roce de pedernal). Pillar con II, es agarrar, coger, descubrir, adquirir, hallar, encontrar, entender, comprender, atrapar.

piyino

piyino está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pillino o Pillín" siendo su significado: </br>El término correcto es Pillino o Pillín. Quiere decir astuto.

piyte

Es una variedad de tamal de elote muy típico del Estado de Chiapas, en México.

pizarreo

Inflexión de pizarrear, que significa alterar, falsificar, adulterar. Hacer trampa. Acción y efecto de pizarrear. Adulteración, falsificación, trampa. También puede ser escribir en una pizarra o tablero (donde se puede borrar fácilmente).

pizarro

Es un apellido de origen español. Nombre de una localidad española, en la Provincia de Cáceres, que pertenece al municipio de Campo Lugar. es de origen Vasco. Apellido de un futbolista peruano, llamado Claudio Pizarro. Apellido de un conquistador español llamado Francisco Pizarro. Nombre de una localidad colombiana en el Departamento de Chocó (Bajo Baudó).

pizarrón

Aumentativo de pizarra. Nombre que se da a una superficie encerada, plana, vertical y generalmente cuadrada o rectangular, donde se escribe o se dibuja con tiza o marcador. Es reutilizable. Tablero.

pizca

En Colombia quiere decir pedazo muy pequeño o pequeña cantidad de algo. Pequeña porción, muy poca cantidad.

pizco

Quiere decir porción mínima de algo. Tris, pizca. Pellizco en la piel.

pizero

pizero está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pizzero. siendo su significado:
 Pizero o mejor aún pizzero es la persona que prepara, vende o transporta a domicilio pizzas. Mordisco que deja pintado los dientes.

pizeta

Es un implemento de laboratorio que sirve para lavarse las manos. También se usa piseta. Tiene otros nombres como frasco lavador o matraz de lavado.

pizote

Es uno de los nombres comunes que se da en Centroamérica al coatí, cusumbo o guache. Su nombre científico es Nasua nasua y pertenece a la familia Procyonidae. Es arborícola y se alimenta de insectos, pequeños mamíferos y reptiles y de frutos.

pizzeta

Es un diminutivo de pizza. Pizza pequeña. Es un plato típico italiano, que consiste en una tarta elaborada con harina, plana y redonda a la que se le colocan diversos aderezos e ingredientes. Se prepara al horno.

pía

pía está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pía (es nombre propio)." siendo su significado: </br>
como "Pía (es nombre propio)." siendo su significado:
como "Pía (es nombre propio)." siendo su si

pícara

En Colombia tiene dos significados diferentes. Puede significar agradable, irónica, astuta, picarona, maliciosa, traviesa, simpática, que tiene chispa, que es amena o alegre. También significa tramposa, bribona. pilla, delincuente, tunante, taimada, ladrona, ratera.

pícaro

En Colombia tiene dos significados diferentes. Puede significar irónico, astuto, picarón, malicioso, travieso, simpático,

que tiene chispa, que es ameno o alegre. También significa bribón. pillo, tunante, taimado, ladrón, ratero.

pícea

Nombre común de un árbol. Es uno de los nombres comunes que se da al abeto (Abies alba de la familia Pinaceae). También es conocido como abeto común, abeto blanco, abeto de Escocia, picea, sapino, pinabete, abetuna.

pícher

El término correcto es pítcher. En el argot beisbolero es sinónimo de serpentinero, lanzador. Jugador que inicia los partidos de béisbol.

pícnico

En Medicina quiere decir obeso, gordo, pasado de peso. Es el biotipo de las personas que hacen poco ejercicio o sea los sedentarios. Por lo general también son de baja estatura lo que les hace ver rechonchos.

pífano

En Colombia es sinónimo de pito o silbato. Clase de faluta o flautín. También de árbitro o juez que usa un pito, referí (referee).

píldora

Es un tipo de medicamento en forma de lenteja, bolita o tableta. En Colombia es sinónimo de pastilla, pepa, gragea, tableta, comprimido, pasta. Medicamento administrado por vía oral en forma de comprimido. En el argot popular, también es la forma de referirse a la píldora anticonceptiva, anticonceptivo. También se llama píldora a una información que se suministra en pequeños párrafos. Apunte, nota.

píleo

Especie de sombrero de fieltro antiguo. Gorro pequeño. En Ornitología es la forma técnica de llamar la parte superior de las cabezas de las aves. Copete o corona.

pínfano

Puede significar pito, silbato o flautín. Pífano. Nombre que se da en Extremadura al zancudo, mosquito de patas largas o mosquito zumbador. Larguitucho, zancón, persona muy alta y delgada. En Colombia también usamos en este caso silbido o silbido de culebra.

pípila

Era el apodo con que se conocía a Juan José de los Reyes Martínez Amaro un mestizo, que participó en la Independencia de México, bajo órdenes de Hidalgo. Murió de silicosis pues tranajó mucho tiempo como barretero en las minas.

pírgano

Tira o vástago de la palmera que se utiliza en cestería. Raquis de la hoja de la palmera.

pírrica

Victoria de escaso margen y costosa. Que no tiene mayor mérito. Dolorosa, cuestionable.

písamo

En Colombia es uno de los nombres comunes de un árbol. También es llamado búcaro, poró, búcare ceibo o cámbulo. Su nombre científico es Erythrina poeppigiana y pertenece a la familia Fabaceae.

pítimas

Plural de pítima. Quiere decir borrachera, embriaguez, melopea. Trastorno temporal de las capacidades físicas y mentales causadas por el excesivo consumo de alcohol.

pla

Es un polímero que se utiliza para hacer envases biodegradables. Es la abreviación o sigla del ácido polifactico o poliácido láctico. Pla o Plá, es también un apellido español de origen catalán. José Antonio Plá, fue un futbolista argentino del América de Cali, que jugaba de volante (1972).

placa

En Colombia tiene muchos significados: puede ser la matrícula de un vehículo, insignia o distintivo. Puede ser una costra, capa, película o chapa, un letrero, aviso o anuncio, una hoja, plancha o lámina de metal y una radiografía.

placebo

Es un tipo de medicamento inocuo o inerte que genera sensación de bienestar a un paciente pero que en realidad no cura sus males. Se utilizan como elementos de control de un ensayo clínico.

placenteras

Quiere decir que producen placer, que son agradables. Amenas, agradables, gratas, plácidas.

placer

Es la sensación que se tiene cuando ocurre o se percibe algo que es de nuestro agrado y satisfacción. Es sinónimo de agrado, deleite, gozo, regocijo, gusto, encanto, dicha, complacencia, sensualidad, diversión.

placeros

En Colombia es sinónimo de verdulero, vendedor de una plaza o galería. Se asocia con personas groseras, belicosas y ordinarias. Vulgar, soez. Relacionados con la plaza o la galería.

placio

placio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Plació, plugo." siendo su significado: </br>
correcto es plació. Es lo mismo que plugo. Es una inflexión de placer. Sensación de agrado o satisfacción.

placita

Quiere decir placita pequeña. Diminutivo de plaza. En Latín quiere decir derecho.

plagoso

Persona de mala reputación, malhechor. Sitio donde abundan las plagas (ratones, chinches, serpientes, larvas, etc). En Colombia y especialmente en Casanare, plagoso hace referencia a un terreno donde hay muchas culebras y por extensión un terreno donde hay mucha maleza.

plagueo

En Paraguay, es lo mismo que refunfuñar. Hablar entre dientes y con enojo. No pronunciar bien las palabras o emitir comentarios con voz confusa.

plaguicidas

Es un término genérico para definir los productos químicos que se utilizan para matar o erradicar las plagas de cualquier entorno (Hogar, cultivos, cuerpo humano, semovientes, etc.). Los hay en diferentes presentaciones como líquidos, cebos, polvos mojables, pastillas o tabletas, cremas o shampús. Pueden ser garrapaticidas, nematicidas, fungicidas, raticidas, etc. Son productos que se deben manejar con sumo cuidado dada su alta toxicidad, muchos son cancerígenos, teratogénicos, tienen acción residual y mortales. Se denomina plaga un animal que prolifera y afecta cultivos o su producción, la sanidad animal o la salud humana.

plan

Puede significar modelo, sistema, estrategia, programa, proyecto, esbozo, esquema, idea, intención, propósito, conjura, maquinación. Terreno plano, planada, llano, llanura. También es el nombre de un municipio español, que se encuentra en la Comarca de Sobrarbe, Provincia de Huesca, al norte de España.

plan b

Quiere decir alternativa, segunda opción, vía de escape. Situación que nos puede brindar una alternativa viable, cuando notamos que nuestra primera respuesta no es efectiva.

planada

Quiere decir llanura, tierra plana y extensa, plan. Llanada, llano, sabana. Normalmente es un terreno plano, de escasa vegetación y el suelo cubierto de grama o pasto.

planadas

Quiere decir llanuras, tierras planas, tierras de terrenos planos, tierras aplanadas, llanada. Plural de planada, que significa llanura, plan, terreno llano y extenso. Nombre de un municipio colombiano que pertenece al Departamento de Tolima.

planalto

Nombre del Palacio Presidencial de Brasil, o sea su sede de gobierno. En Brasil, es el nombre de un municipio que pertenece al Estado de Rio Grande do Sul. También es el nombre de una ecoregión de Brasil, de características muy especiales: es una extensa meseta y contiene el gran macizo. También es llamada Meseta Brasileña.

planchar

En Colombia alisar las prendas con una plancha. Desarrugar, estirar. Aplastar, allanar, prensar, aplanar. En Cuba también significa eliminar, abolir, despedir, matar.

plancito

Diminutivo de plan. Quiere decir proyecto, programa, idea, intención. En Colombia plan o plancito puede también ser un terreno plano o llano de poca extensión. Manera coloquial de llamar una actividad lúdica.

planckia

Quiere decir dedicado a Planck (Max Planck, el físico alemán), en Honor a Planck. Es el nombre de un asteroide (1069), que inicialmente fue denominado 1927 BC, por los astrónomos. Tiene una forma curiosa parecida a un ladrillo o

un adoquín.

planeador

Avión muy liviano que carece de motor y que vuela siguiendo las corrientes de aire. Para elevarse, generalmente es remolcado por otro avión.

planear

En Aeronáutica, quiere decir volar sin motor o con ellos apagados, aprovechando las corrientes térmicas. También quiere decir organizar, proyectar, idear, planificar

planeta

Es un cuerpo celeste, generalmente esférico y de gran masa, que gira alrededor de una estrella, además de no producir luz propia.

planificando

Es una inflexión de planificar. En Colombia significa utilizar anticonceptivos para evitar embarazos no deseados. Planear, programar.

plano de inundación

Es lo mismo que espejo de agua de una inundación. Es el área que se calcula será ocupada por las aguas de una inundación. Superficie cubierta de agua. Área de aguas máximas. Zona inundable.

planos

Plural de plano. Dibujos de mapas o que representan una estructura que se va a construir. Dibujos, mapas. Dibujos a

planta

Organismo vegetal. En Colombia es sinónimo de piso, nivel o generador eléctrico. En Arquitectura es una plataforma plana o sección horizontal de un edificio o construcción. También puede significar fábrica o factoría. Planta del pie, parte baja del pie, parte del cuerpo que hace contacto con el suelo al caminar.

planta de pié

Parte inferior del pié que hace contacto con el suelo al caminar.

planta guata pajarito es medicinal

En Colombia existen dos plantas que se llaman guata y pajarito. Ambas son de uso medicinal. El pajarito, es una planta parásita y es usada en homeopatía entre otras cosas para aumentar defensas. Su nombre científico es Viscum album. También es llamado acebo, visco o muérdago. Es de la familia Santalaceae. La guata es otro de los nombres que se da al diente de león que es una planta de la familia Asteraceae y tiene usos medicinales. En Chile hay varias plantas medicinales llamadas guata y existe guata de lagarto, guata de chancho y guata pajarito, todas son medicinales y de la familia Asteraceae.

planta guía

Es un término utilizado en Botánica para designar una enredadera, planta escandente o trepadora. Son plantas con tallos endebles que no se pueden sostener por si solas. Rastrera, guiadora.

plantación

Puede ser el nombre del terreno cultivado. Es la acción o efecto de plantar, que es el proceso de preparar el terreno, sembrar semillas, transplantar las plántulas, cuidar las plantas (Cultivo) y cosechar los frutos. Proceso de cuidar las plantas para que brinden buena cosecha. Sembrado, labranza, huerto, plantío, plantación. Bosque artificial.

plantación de alisos

Es un bosque plantado o bosque artifical donde se plantaron árboles de la especie Aliso (Alnus jorullensis o Alnus acuminata de la familia Betulaceae). Cultivo de alisos. A este árbol también le decimos chaquiro o fresno.

plantar cara

Enfrentar las situaciones adversas con determinación. Enfrentar, combatir, luchar, encarar.

plantica

Diminutivo de planta. Planta o mata pequeña. Plantita, plántula. Matica.

plantío

Puede ser el nombre del terreno cultivado, de una parcela o de una plantación. Cultivo, sembrado, labranza, huerto, parcela, plantación.

plañidera

Mujer que llora de manera muy escandalosa. Llorona. Mujer que lanza plañidos, sollozos o gritos de dolor.

plañideras

Plural de plañidera. Mujeres que lloran de manera muy escandalosa. Lloronas. Mujeres que lanzan plañidos, sollozos o gritos de dolor.

plañideros

Es el masculino de plañideras. Personas que se dedican a llorar por todo, quejumbrosos. Llorones, quejumbrosos, sollozantes, suplicantes, gemidores.

plañido

Grito lastimero. Quiere decir Gemido, gimoteo, súplica, ruego, lloro, sollozo, clamor, lamento, queja, lloriqueo, llanto.

plañir

Quiere decir quiere decir llorar, emitir gemidos, emitir lamentos. Quejarse, lamentarse, sollozar, llorar. Gimotear, gemir, chillar, gañir.

plaqueta

Placa pequeña, placa, chapa. En medicina y biología es lo mismo que trombocitos. pequeños fragmentos del citoplasma que carecen de núcleo. Su función es formar coágulos para sanar las heridas.

plaquetaria

Relativo a las plaquetas. Son unas células integrales del flujo sanguíneo importantes en el proceso de coagulación y en control de hemorragias.